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EDITORIAL

Caras sócias e caros sócios do Iate,

Chegamos ao fim de 2022 com várias conquistas tanto na área dos esportes quanto 
na gestão do Clube. O Iate Clube Brasília, com seus 63 anos de história, é hoje um orgulho 
para a nossa capital e para o Brasil, pois já está consolidado como uma das principais 
instituições no segmento clubístico do País.

A prova disso é que recebemos honrarias, as quais nos deixaram muito orgulhosos. 
Em novembro, ao lado do Presidente do Conselho Deliberativo, Edison Garcia, e do Diretor 
Cultural, Flávio Schegerin Ribeiro, representamos a Instituição no Congresso Brasileiro de 
Clubes, oportunidade em que o Iate foi agraciado com o “Troféu Inspiração 2022”.

A premiação foi criada pela Confederação Nacional dos Clubes (Fenaclubes) com 
o objetivo de valorizar o trabalho das agremiações socioesportivas durante a pandemia, 
além de incentivar aqueles que ainda não investem na responsabilidade social. O prêmio 
consolida a importância do Iate in Concert, evento cultural e solidário promovido desde 
2015 e hoje consagrado perante todos os dirigentes do setor clubístico brasileiro.

Ainda no contexto nacional, assumi a Diretoria Regional Centro-Oeste da Fenaclubes. 
O cargo, de relevância estratégica, já foi exercido pelos ex-comodoros Edison Garcia e 
Rudi Finger. Um dos principais objetivos à frente da gestão será buscar novos clubes 
para se associarem, além de reforçar e desenvolver o movimento clubístico. Com essa 
nomeação, garantimos a participação do Iate no corpo diretivo da entidade máxima dos 
clubes durante a minha gestão na Comodoria.

O Iate também foi um dos vencedores do concurso de divulgação do Dia Nacional 
dos Clubes. Como premiação, recebemos um apartamento extra no Congresso Brasileiro 
de Clubes 2023. O  objetivo do concurso era dar maior visibilidade à data, comemorada 
em 9 de novembro, que marcou a realização do 1º Congresso Brasileiro de Clubes e a 
fundação do Comitê Brasileiro de Clubes (CBC), ambos em 1990.

Na área da gestão também temos muitas conquistas. Uma delas é o retorno do 
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abastecimento de combustível para embarcações, sob 
responsabilidade da empresa Transcodil. Sabemos que 
há  grande expectativa quanto à reabertura do ponto de 
abastecimento para todos os sócios, mas, por enquanto, 
o Iate só pode operar com o sistema delivery, conforme 
regulamentação da Agência Nacional de Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis (ANP). 

Em março, realizaremos a licitação para a concessão 
onerosa de uso de área destinada à exploração comercial, 
no ramo de revenda varejista de combustíveis para 
embarcações, dos tipos gasolina comum e diesel S-10, 
para a comercialização a varejo nos tanques de consumo 
das embarcações, bem como a comercialização de óleo 
lubrificante acabado envasado, de aditivo envasado para 
combustíveis líquidos e de aditivo envasado para óleo 
lubrificante acabado. O objetivo da medida é o perfeito 
atendimento aos integrantes do Quadro Social do Clube, 
com qualidade e preços compatíveis com o mercado, de 
acordo com os padrões exigidos pela legislação pertinente.

O trabalho conjunto da equipe das Diretorias de 
Esportes Individuais e Coletivos permitiu a redução 
significativa das listas de espera de várias modalidades. A 
da natação, uma das maiores e que sempre foi motivo de 
queixa entre os associados, foi reduzida em mais de 85% e, 
em breve, esperamos zerá-la em definitivo. 

Em novembro, foi finalizado o processo licitatório 
para a concessão onerosa de uso de área destinada à 
exploração comercial, no ramo alimentício, denominada 
região 1, localizada na Sede Social e quiosque do Iate.

A medida fez-se necessária em razão do cumprimento 
das normas internas (Resolução Normativa nº 001/2012), 
visto que o contrato de concessão do espaço ora licitado 
encontrava-se vencido e não era mais possível prorrogá-
lo. Faz parte ainda do conjunto de ações adotadas pela 
atual gestão no sentido de promover melhorias nos 
serviços prestados aos sócios relativos aos setores de 
alimentação e bebidas.

Também foram concluídas as reformas das 
churrasqueiras P1 e P2, da sauna a vapor, da Piscina do 
Feijão e a instalação de dois novos ares-condicionados 
no Iate TV. Além disso, foram instaladas botoeiras de 
emergência nas cadeiras dos salva-vidas em todas as 
piscinas do Iate. Quando acionados, os dispositivos de 
emergência têm como função interromper imediatamente 
o sistema de circulação de água das piscinas.

Para as nossas crianças, a obra da portaria da piscina 
do toboágua foi concluída, contemplando nova cobertura 
com estrutura metálica espacial, esquadrias de alumínio 
com vidros temperados jateados e película de segurança. 
A Fonte Infantil, local de muitas brincadeiras da garotada, 
agora conta com piso emborrachado, proporcionando 
ainda mais segurança aos pequenos.

Permitir que as famílias aproveitem o Clube com mais 
tranquilidade é uma medida que adotamos em diferentes 
áreas. Por isso, após várias solicitações, o fraldário foi 
totalmente reformado. As banheiras passaram por uma 

modernização, novos espaços foram disponibilizados e 
duas duchas modelo Cardal foram instaladas. O espaço de 
amamentação, agora, contém duas cadeiras e dois berços 
para auxiliar as famílias. Também foram instalados quatro 
trocadores nas churrasqueiras G2 e G4 e outros no banheiro 
feminino do restaurante da Sede Social e do Iate Shopping.

Os investimentos foram pensados com o objetivo 
de trazer acessibilidade a todos os sócios. Os espaços 
familiares são tendências internacionais e a gestão 2020-
2023 está atenta ao movimento, especialmente porque o 
Clube é um lugar para todos, independentemente da idade, 
e precisa ser uma extensão da casa dos associados.

No campo esportivo, nossos atletas e professores 
são motivos para ficarmos orgulhosos. Nas mais diferentes 
modalidades, defenderam a bandeira do Iate com respeito, 
responsabilidade e muita dedicação, trazendo importantes 
títulos nacionais e internacionais para o Clube.

Antonella Bauer, Vitória Viegas, Caio Uchôa, Vinícius 
Honda, Andrey Godoy, Davi Pires Morais, Luiz Felipe Giagio 
do Amaral e Matheus Frabetti estão entre os nomes que 
fizeram uma excelente temporada em 2022. 

Muito mais do que as conquistas, obviamente 
importantes, considero as evoluções pessoais e profissionais 
de cada um dos nossos atletas como aquilo que, de fato, fará 
a diferença em suas vidas. Desde jovem, pratico esportes e 
sei o quanto é gratificante, a cada competição, ver o nosso 
progresso e sentir orgulho de estar ali, pois somente cada 
um sabe o que passou para chegar até lá.

Em todas as Escolas Esportivas do Iate, temos atletas 
que brilharam em suas respectivas modalidades. Fora 
o empenho pessoal, fator imprescindível para qualquer 
vitória, não poderia deixar de parabenizar os nossos 
colaboradores. Cada um, no exercício diário de sua 
atividade, contribui sobremaneira para reforçar a imagem 
de que o Iate é um formador de campeões.

Formador e mantenedor de atletas de alto nível, o 
Iate Clube de Brasília carrega essa excelência no esporte 
também para a cultura e o lazer e oferece uma  programação 
de eventos sociais e culturais para os associados das mais 
diversas idades.

Ao mesmo tempo que preserva sua trajetória e 
tradições, o Clube acompanha e investe em inovações e 
tecnologias, trazendo o que há de mais moderno para o 
corpo associativo, atletas e funcionários. São 63 anos de 
história repletos de conquistas nas mais diversas áreas, as 
quais poderão ser acompanhadas ao longo desta revista.

A qualidade do nosso trabalho é sustentada pela 
tradição e pela essência do Clube. Assim, 2023 será um 
ano de muitas conquistas e desafios, e o meu compromisso 
é reafirmar a você, associado, que o nosso foco continua 
o mesmo: manter o Iate Clube de Brasília como uma 
referência para o Brasil.

Flávio Pimentel
Comodoro
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CONSELHO DIRETOR
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F U N D A D O R E S

E X - C O M O D O R O S

H O N O R Á R I O S

COMODORIA

Comodoro
Flávio Martins Pimentel

1º Vice-Comodoro
Maurílio Santinello

2ª Vice-Comodoro
Maria Cecília de Almeida Moço

Juscelino Kubitschek de Oliveira (Patrono)
Adeildo Viegas de Lima
Agnelo Paz Sobreira
Aloysio de Carvalho Silva
Aluisio Alves
Álvaro Alberto de Araújo Sampaio
Antônio Augusto Barcellos da Cunha
Armando Leite Rollemberg
Armando Ribeiro Falcão
Carlos Murilo Felício dos Santos
Carlos Quadros

1961/1963 Geraldo Andrade Carneiro; 1963/1965 Sílvio Piza Pedroza; 1965/1967 Marcelino Federal Hermida; 1967/1968 Ciro 
Machado do Espírito Santo; 1968/1969 Dilermando Salameh Christo; 1969/1975 Onísio Ludovico de Almeida; 1975/1979 Hely Walter 
Couto; 1979/1985 Paulo Rubens de Moraes Jardim; 1985/1991 Edgard Frederico Hasselman; 1991/1993 Paulo Aurélio Quintella; 
1993/1997/1999/2001 Ennius Marcus de Moraes Muniz; 1997/1999 Nelson Campos; 2001/2005 George Raulino; 2005/2009 Edson 
Carvalho Mendonça; 2009/2013 Mário Sérgio da Costa Ramos; 2013/2017 Edison Antonio Costa Britto Garcia; 2017/2020 Rudi Finger

O Presidente da República, o Comandante da Marinha, o Governador do Distrito Federal, Ari Cunha (jornalista), Cristiano da Rocha 
Miranda Pontes (velejador), Gregório da Rocha Miranda Pontes (velejador), João Gilberto Amaral Soares (jornalista), José Paulo 
Sepulveda Pertence (ex-Presidente do STF), Lars Schmidt Grael (velejador), Mario César Flores (ex-ministro da Marinha), Ruda Carvão 
Nunes (velejador), Sílvio Carlos Pimenta Jaguaribe (ex-Presidente da Novacap), Torben Schmidt Grael (velejador) e César Augusto da 
Silva Castro (velejador)

Comunicação e Marketing 
Sidney Campos Silva

Médico
Luiz Alberto Mendonça de Freitas

Esportes Náuticos
Gustavo Raulino

Esportes Coletivos
Luciano Ponte de Oliveira

Esportes Individuais
Ignez Maria David Bressan

Espaço Saúde
Maria Cecilia de Almeida Moço

César Prates
Dilermando Silva
Eloysio de Carvalho Silva
Francisco Monteiro de A. Filho
Geraldo de Andrade Carneiro
Geraldo Gomes de Lemos
João Luiz Soares
João Milton Prates
João Napoleão de Andrade
José Aparecido de Oliveira
José Aquino Porto

José Ferreira de Castro Chaves
Léo Sebastião David
Lídio Lunardi
Lourival Ferreira Carneiro
Marco Paulo Rabello
Mauro Borges Teixeira
Newton Andrade
Oscar Niemeyer
Oswaldo Penido
Sílvio Piza Pedroza
Victor Nunes Leal

Basquete e Vôlei
Marcelino Vizeu Calvo

Beach Tennis
Sílvio Eduardo Machado Bonfim

Clube de Corrida
Marcos Gustavo Sperândio

Cultural
Sílvia Cristina Sbardellini Frabetti

Escolas Náuticas 
Liziane Dotto

Esportes Aquáticos
Ignez Maria David Bressan

Futebol
André Luís da Silva

Futevôlei
Bruno de Azevedo Machado

Jurídico
Flávio Schegerin Ribeiro

Comunicação e Marketing
Marcelo Silveira Tognozzi

Motonáutica 
Felipe Nóbrega Marques

Patinação Artística
Renata Bauer

Peteca
Vinícius Resende Teixeira

Sinuca
Arnaldo de Oliveira Borges

Squash
Clarissa Correa de Andrade Avila

Jogos de Cartas
Denisar Silva de Medeiros

Tecnologia e Inovação
Marcello Katalinic Dutra

Tênis
Marcos Octávio Hegner S. e Silva

Tênis de Mesa
Jaime Sampaio Bicalho

Judô
André de Azevedo Machado

Vela
Alexandre Figueiredo de Freitas

Infância
Bruno Fracasso

Windsurf/SUP
Danilo Mello Mattos

DIRETORES

Jurídico
Juliano da Cunha Frota Medeiros

Secretário
Ronaldo Vieira Teles

Financeiro
João Alfredo de Mendonça Uchôa

Administrativo e de RH
André Ruelli

Patrimônio e Suprimentos
Marcello Katalinic Dutra

Engenharia 
Fausto de Augusto C. M. Carneiro 

Operações e Logística
Moisés do Espírito Santo Júnior

Cultural e Social
Flávio Schegerin Ribeiro

ASSESSORES

José Lírio Ponte Aguiar

Marili Maria Amorim P. 
Rodrigues

PRESIDENTES

Ciate 
João Lima Bastos

Emiate 
Eliete de Pinho Araujo

OUVIDORES

Ouvidor Geral
Hecliton Santini Henriques

Ouvidor Adjunto 
Fabiano Frabetti

VICE-DIRETORES
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Caras sócias e caros sócios do Iate,

O ano de 2023 se inicia com o desafio que há anos se mostra 
necessário para a expansão ordenada: a elaboração de um plano diretor 
de arquitetura e ocupação do campus do Clube. Com a crescente 
demanda por mais espaços comuns, em especial para práticas esportivas, 
é preciso haver diretrizes que preservem a identidade arquitetônica, os 
espaços bucólicos e a história do Iate. 

Um projeto nesses moldes está em andamento para a licitação pelo 
Conselho Diretor, para que o Conselho Deliberativo, no âmbito de sua 
competência estatutária, aprove a norma que defina diretrizes e limites 
para a expansão de áreas edificadas, sem o prejuízo da manutenção das 
nossas gramas e jardins que integram a nossa área verde.

Uma das saídas a ser considerada para balancear essa equação 
é a possibilidade de assunção ou compra, mediante estudos técnicos 
e financeiros, de terrenos vazios disponíveis destinados a clubes 
em Brasília. Vários clubes no Brasil já possuem áreas adicionais para 
atividades específicas, a exemplo do que ocorre com o Brasília Country 
Club, o Minas Tênis Clube de Belo Horizonte ou mesmo os Iates Clubes 
de Santos e Rio de Janeiro. A discussão me parece necessária e o principal 
interessado - o sócio - deve ser ouvido. 

Ao longo do último ano, retomamos a normalidade e o calendário de 
eventos que movimentam o Iate e a cidade. Em fevereiro, a volta da Regata 
do Conselho Deliberativo após dois anos de pandemia foi abrilhantada 
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com a participação de dezenas de velejadores, a bordo 
de seus veleiros cabinados e monotipos.  

No Conselho Deliberativo, cumprimos o papel de 
fiscalizar e ratificar normas que promovam melhorias 
na infraestrutura do Iate e garantam o bem-estar dos 
frequentadores. Aprovamos investimentos importantes 
para o público infantil, como a construção de nova 
entrada para a Piscina da Baleia, a reforma do fraldário e 
a troca do playground e dos pisos dos parques infantis.

Como forma de aperfeiçoar o arcabouço legal, 
atualizamos e criamos regulamentações sobre licitações, 
contratos e compras e para uso das piscinas, assim como 
mudanças pontuais no Regulamento de Acesso ao Clube 
(RAC) e nas normas para concessão de ajuda de custo a 
atletas que representam o Iate em competições oficiais.

No mesmo dia em que Brasília e o Clube 
completaram 62 anos, o Conselho Deliberativo reabriu 
as instalações reformadas da Presidência, assessoria e 
sala de reuniões e inaugurou o plenário, com sistemas 
de som e de videoconferência novos. Melhorias que 
trouxeram mais conforto e facilitaram os trabalhos de 
conselheiros e de suas respectivas comissões temáticas.

Reforçamos os laços institucionais com iniciativas 
importantes. Em almoço com o governador Ibaneis 
Rocha, manifestamos demandas de infraestrutura e de 
serviços ofertados ao quadro social, como a reforma do 
estacionamento externo, localizado em área pública, 
nova iluminação, parcerias com o BRB (Banco de Brasilia), 
além do apoio na regularização fundiária em andamento 
e em projetos esportivos. A maioria delas, inclusive, já foi 
atendida pelo GDF.

Outra discussão que foi enfrentada e referendada 
pelo Conselho Deliberativo foi o modelo de concessão 
onerosa de uso de área destinada à exploração 
comercial no ramo de revenda varejista de combustíveis 
para embarcações. O formato foi considerado o mais 
adequado para atender as demandas da Náutica e dar 
mais rapidez à aprovação do registro junto à Agência 
Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis 
(ANP), que será de obrigação do futuro concessionário. 
A licitação e medidas operacionais estão em andamento 
sob a gestão do Conselho Diretor.

Em mais um trabalho conjunto para oferecer 
os melhores serviços ao associado, conselheiros e 
diretores realizaram reuniões prévias para planejar e 
definir as prioridades orçamentárias. O resultado foi a 
aprovação do orçamento do corrente ano com reforço 
nos investimentos aos esportes como natação, náutica 
e tênis de mesa, e em compra de materiais e melhorias 
estruturais que atendem a demanda dos frequentadores 
da academia. 

Todo o processo foi conduzido em um ambiente 
de debate democrático e transparente, em que todas as 
emendas foram votadas individualmente para que cada 
sócio pudesse saber detalhadamente os valores e quais 
obras serão contempladas em 2023. 

Por fim, gostaria de reforçar que o Conselho 
Deliberativo seguirá honrando o compromisso 
estatutário de fiscalizar e acompanhar o trabalho da 
Administração, sempre respeitando e defendendo os 
interesses dos associados. 

Edison Garcia
Presidente do Conselho Deliberativo
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B E N E M É R I T O S

E X - P R E S I D E N T E S

E X - C O M O D O R O S

C O N S E L H E I R O S  E F E T I V O S

S U P L E N T E S  D E  C O N S E L H E I R O

E X - P R E S I D E N T E S  D O
C O N S E L H O  D E L I B E R A T I V O

Presidente: 
Edison Antonio Costa Britto Garcia

1ª Vice-Presidente: 
Ana Cláudia de Oliveira Costa Barreto

1º Secretário:
Carlos Alberto Ferreira Júnior

2° Secretário:
Felipe Rocha de Morais

Presidente:
Jorge Eduardo Barreto Brasil

Integrantes Efetivos:
Marcelo Katalinic Dutra e Luiz Issao Karia 

Integrantes Suplentes: 
Ronaldo do Monte Rosa, João Rodrigues Neto e Eli Issa

Nídia Marlene Fernandes e Ronaldo do Monte Rosa

Álvaro Alberto Sampaio

Álvaro Alberto Sampaio, Amauri Serralvo, Ennius Marcus 
de Moraes Muniz, Francisco Zenor Teixeira, Gerson de 
Sousa Lima, Hely Walter Couto, José Galbinski, Luiz 
Carlos Garcia Coelho e Mauro Diniz Brumana.

Afrânio Rodrigues Júnior, Alfredo Eustáquio Pinto, Álvaro José 
Lindoso Veiga, Antônio de Pádua Pereira do Valle, Carlos Alberto 
Cardoso, Carlos Alberto Ferreira Júnior, Carlos Alberto Santiago, 
Carlos Henrique Simões Ayres, César Rodrigues Alves, Charles 
Christian Alves Bicca, David Augusto de Avelar, Ednaldo Mesquita 
Carvalho, Eliana Coutinho do Oriente Cruz, Edward Cattete 
Pinheiro Filho, Fausto de Augusto César Mendes Carneiro, Filinto 
Figueiredo Pacheco, Frederico Henrique Viegas de Lima, Flávio 
Silva Palma Lima, Hegler José Horta Barbosa, Hermenegildo 
Fernandes Gonçalves, Indalécio Martins Dal Secchi, João Carlos 
de Castro Roller, João Ferreira da Silva Júnior, João Lima Bastos, 
João Rodrigues Neto, João Wellisch, Luiz André Almeida Reis, 
Luiz Napoleão da Silva Brito, Manoel Henrique Pessoa, Marcello 
Katalinic Dutra, Marcelo Teixeira Gallerani, Máximo Ascário 
Sanchez Paredes Mário Roberto Trompowsky do Amaral, Paulo 
César Siqueira Birbeire, Paulo Roberto de Moraes Muniz, Pedro 
Vitor Mafra, Roberto de Castro Almendra, Roberto Velloso, Sérgio 
Roberto Muller e Sílvio Henrique Marinho de Castilho.

Alexandre Matheus da Cunha Kronenberger, Ana Carolina Aguiar 
Cardoso Naves, Ana Claudia de Oliveira Costa Barreto, André 
Kluppel Carrara, André Luis da Silva, Arnaldo Sampaio de Moraes 
Godoy, Carlos Henrique Borges Graciano, Cláudio Teixeira Gontijo, 
Daniel Carsalade Queiroga, Denisar Silva de Medeiros, Durval 
Moniz Barreto de Aragão Júnior, Eduardo Eric Martins de Toledo, 
Edward Lúcio Vieira Borba, Eider Alves de Faria e Queiroz, Eli Issa, 
Eliete de Pinho Araujo, Eunice Maria Machado Malvar, Felipe Rocha 
de Morais, Gabriela Gomes de Assis, Geilza Fátima Cavalcanti 
Diniz, Helton de Freitas Costa, Francisco Carlos Vaz de Farias,  
João Alfredo de Mendonça Uchoa, João Estênio Campelo Bezerra, 
Jorge Eduardo Barreto Brasil, Juliano da Cunha Frota Medeiros, 
Luiz Alberto Mendonça de Freitas, Luiz Issao Karia, Márcio Arruda 
de Freitas, Maurício Carneiro de Albuquerque, Moisés do Espírito 
Santo Júnior, Nelson Diniz de Oliveira, Nelson Oliveira Vilalva 
Ribeiro, Nídia Marlene Fernandes, Ricardo Correa Henning, 
Rodolfo Gonçalves Júnior, Ronaldo do Monte Rosa, Ronaldo Vieira 
Teles, Silvio Eduardo Machado Bonfim e Tomaz Alves Nina. 

Amauri Serralvo, Antonio Oscar Guimarães Lóssio, 
Fernando Neves da Silva, Geraldo Brindeiro, Gerson de 
Sousa Lima, José Alberto Couto Maciel, José Hilário de 
Vasconcelos, Reginaldo Oscar de Castro e Rudi Finger.

Tânia Maria de Santa Ritta, Alessandro Lourenço Januário, José 
Jorge Ramos Barbosa, Eduardo de Aquino Alarcão, Marcelo Carlos 
de Mello e Souza, Arnaldo de Oliveira Borges Júnior, Eduardo 
Brescianini, Ivan de Faria Malheiros, Luiz Fernando Bezerra 
Viana, Raimundo Nonato de Melo Filho, Danilo Mello Mattos, 
Rodrigo Morais Loyola, Juliano Camargo Rosas e Julyana Machado 
Rodrigues.

Paulo de Tarso Santos (1961/1963); Carlos Murilo Felício dos 
Santos (1963/1965); Sylvio Piza Pedrosa (1965/1967); Juscelino 
José Ribeiro (1967/1969), Olavo Drumond (1969/1973); José 
Alberto Couto Maciel (1973/1975); Antônio Calos Elizalde Osório 
(1975/1979); Reginaldo Oscar de Castro (1979/1985); Fernando 
Neves da Silva (1985/1989); Geraldo Andrade de Fonteles;  
(1989/1991); Luiz Augusto Castro de Macedo (1991/1993); 
Frederico José da Silveira Monteiro (1993/1997); Augusto César 
José de Souza (1997/2001); Gerson de Sousa Lima (2001/2005); 
José Hilário de Vasconcelos (2005/2009); Amauri Serralvo 
(2009/2011); Geraldo Brindeiro (2011/2013); Rudi Finger 
(2013/2017); e Antonio Oscar Guimarães Lóssio (2017/2020).

Edison Antonio Costa Britto Garcia, Ennius Marcus de 
Moraes Muniz, Hely Walter Couto e Rudi Finger.

CONSELHO DELIBERATIVO
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GESTÃO

Em um trabalho integrado entre as Diretorias, 
eliminando gastos não estratégicos onde é possível e 
desenvolvendo os recursos necessários para o sucesso de 
longo prazo, o Conselho Diretor segue com o propósito 
de manter o protagonismo diante das demandas do Iate 
em si, bem como àquelas apresentadas pelos sócios. 

“Acrescenta-se, entre os objetivos, o desenvolvimento 
sustentável e perene da Instituição, com um olhar atento 
às tendências, condizente com as legislações vigentes, 
ao mesmo tempo que busca preservar e reforçar nossa 
tradição e identidade ao longo de 63 anos de história”, 
detalha o Comodoro Flávio Pimentel.

Em uma perspectiva ampla, que envolve aspectos 
de gestão e governança, esporte, atividades culturais 
e sociais, serviços de bem-estar, alimentação e apoio, 

JUNTOS POR UM IATE
AINDA MELHOR

Desde o início do mandato, a Gestão 2020-2023 tem investido recursos e mão de obra 
especializada para melhorar todo o Clube

comunicação com associados e, por fim, infraestrutura, 
todas as benfeitorias são planejadas e executadas com 
responsabilidade financeira.

Ao longo de todo o ano de 2022, diversas melhorias 
aconteceram de uma ponta a outra do Iate. Destaca-se, no 
segundo semestre, a conclusão de alguns investimentos, 
como a ampliação do estacionamento do tênis; a entrega 
do espaço da Vice-Diretoria de Esportes Aquáticos; a 
melhoria na iluminação do Clube, especialmente a externa, 
com lâmpadas de LED; a substituição do piso da Fonte 
Infantil; as novas coberturas do Concierge e da portaria 
da Piscina do Toboágua; e a ampliação da cobertura do 
gerador sul para depósito de contêineres.
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A obra no Quiosque do Futevôlei, a qual contemplou 
os seguintes serviços: adequação da estrutura existente 
da cobertura com telhas de cerâmica de uma para quatro 
águas, instalação de calhas e de nova rede elétrica, 
aplicação de verniz nas peças de madeira e reposição das 
pedras modelos São Tomé danificadas.

A reforma do Quiosque do Brejo, por sua vez, foi 
finalizada após a execução dos serviços de revisão e 
preenchimento da cobertura com piaçava, execução 
de cobertura interna para garantir a proteção do bar, 
instalação de forro de gesso, bem como melhorias na rede 
elétrica. 

Para Pimentel, o Iate alcançou o patamar atual a partir 
da doação diária dos sócios que, outrora, ocuparam cargos 
nos Conselhos Diretor e Deliberativo. “Seguimos, então, 
nesta trajetória de comprometimento e responsabilidade 
para garantir que a evolução do Clube ocorra de 
maneira planejada, independente e vinculada às políticas 

previamente traçadas, a fim de nortear as ações das 
sucessivas gestões, de forma a atender às necessidades e 
aos anseios coletivos do corpo associativo”.

O Comodoro acrescenta que, até o final do mandato, 
outros investimentos serão concluídos e entregues prontos 
para uso dos sócios, inclusive aqueles ansiosamente 
aguardados pelo Quadro Social. No primeiro semestre de 
2023, por exemplo, deve ser concluída a primeira fase do 
projeto de recuperação da Antiga Sauna.

“Manteremos firme o propósito de promover o 
desenvolvimento sustentável e perene do Clube, em seus 
serviços para os associados, nas atividades, na captação de 
fontes de receita, na infraestrutura e nos investimentos”.

GESTÃO



13

Pesquisas mundiais apontam que a velocidade, 
a conveniência, o conhecimento e o atendimento 
estão entre os elementos mais importantes de uma 
experiência positiva. No Brasil, esses aspectos são 
ainda mais valorizados.

Nesse sentido, é fundamental que as organizações 
invistam na qualificação dos seus colaboradores 
para que, especialmente aquelas áreas que lidam 
diretamente com pessoas, estejam preparadas para 
entregar produtos e serviços conforme as expectativas. 

Atenta às dinâmicas do mercado, a Diretoria 
Administrativa e de Recursos Humanos (DARH) 
realiza, constantemente, diversos treinamentos com os 
funcionários do Iate. Um desses eventos foi o workshop 
“Inteligência Emocional e Etiqueta Comportamental 
no Trabalho”, ministrado pelas especialistas Ana Lúcia 
Rodrigues, Chris Pimentel e Norma Pereira.

Cerca de 70 colaboradores participaram da rodada 
de capacitação. Entre outros temas, foram trabalhadas 
questões como bons tratos nas relações interpessoais; 
abordagem; dress code empresarial; adequação do 
comportamento no ambiente de trabalho; e trabalho 
em equipe.

“O aprendizado e a qualificação profissional 
precisam ser constantes. Trabalhamos para que os 
colaboradores percebam que todo cargo exerce uma 
função importante aqui no Iate e, por isso, deve ser 
desempenhado da melhor maneira possível para que, 
juntos, possamos entregar um serviço de qualidade ao 
Quadro Social”, analisa o Diretor Administrativo e de 
Recursos Humanos, André Ruelli.

No início do ano, autoridades de diversos segmentos 
esportivos estiveram presentes na cerimônia de posse 
da nova ministra dos Esportes e primeira mulher a 
ocupar o ministério, Ana Moser.

O Comodoro Flávio Pimentel também foi ao evento, 
representando o Iate e a Federação Brasileira de 
Clubes (Fenaclubes), ao lado do Diretor de Patrimônio 
e Suprimentos do Clube e Presidente da Federação 
Náutica de Brasília, Marcello Katalinic.

Logo após a cerimônia, uma comitiva formada 
pelos presidentes do Comitê Olímpico do Brasil 
(COB), Paulo Wanderley; da Confederação Brasileira 
de Vela (CBVela), Marco Aurélio de Sá Ribeiro; e do 
Comitê Brasileiro de Clubes (CBC), Paulo Maciel - 
acompanhado do Vice-Presidente Administrativo, 
Edson Garcia -, fez uma visita institucional ao Iate 
Clube de Brasília. 

O grupo foi recebido pelo Comodoro Flávio 
Pimentel; pelo Presidente do Conselho Deliberativo, 
Edison Garcia; e pelo Diretor Marcello Katalinic. Na 
ocasião, conversaram sobre os projetos esportivos 
desenvolvidos pelas entidades, os quais já beneficiaram 
atletas de todo o País, incluindo os do Iate Clube.

Oportunamente, o grupo conheceu toda a 
estrutura do Clube, especialmente as áreas esportivas. 
“Foi a primeira vez que o Iate recebeu a visita de um 
presidente do Comitê Olímpico. Além disso, a vinda 
do grupo foi muito significativa, pois valorizou a 
representatividade do Clube nos projetos de formação 
de atletas”, afirma Pimentel.

ATENDIMENTORelacionamento
institucional qualificado
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O Iate informa que está disponível o abastecimento 
delivery para embarcações. A modalidade é regulamentada 
pela Agência Nacional de Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) e todos os requisitos e normas 
para transporte, manuseio e armazenagem correta são 
cumpridos pela empresa Transcodil, que é a responsável 
pelo abastecimento das embarcações.

“Sabemos que há grande expectativa de todos quanto 
à reabertura do ponto de abastecimento, mas, por 
enquanto, o Iate só pode operar com o sistema delivery. 
Por outro lado, estamos trabalhando para que o posto 
volte a operar muito em breve”, esclarece o Comodoro 
Flávio Pimentel.

A princípio, o preço do combustível (gasolina e diesel) 
será praticado de acordo com o valor máximo divulgado 
pelo site da ANP, mas essa negociação deverá ser feita 
entre as partes supracitadas. Durante o abastecimento, o 
proprietário ou um marinheiro designado pelo proprietário 
deverá estar presente, e o pagamento deverá ser feito via 
Pix, pelo proprietário, diretamente à Transcodil. O Iate 
Clube de Brasília não receberá qualquer tipo de pagamento 
de abastecimento, nem mesmo pelo título.

de combustível para
embarcações

Os sócios deverão entrar em contato com a empresa 
Transcodil até quinta-feira de cada semana para agendar 
o abastecimento na sexta-feira, das 14h às 16h30, pelos 
números (61) 3234-1452 e (61) 9.8559-3586 - falar 
com Jéssica - e (61) 9.9622-7918 - falar com Anderson. 
O caminhão transporta, no máximo, 10 mil litros, com 
divisão dos compartimentos de 2, 3 e 5 mil litros, e 
somente virá ao Clube se houver a quantidade mínima 
de 500 litros de gasolina ou óleo diesel referente às 
demandas da semana.

Mais informações poderão ser obtidas diretamente 
na Secretaria Náutica.

Abastecimento

Como usufruir
do benefício

Em janeiro, chegaram ao Clube os materiais e 
equipamentos que serão utilizados pelos atletas 
em treinamentos e competições nas modalidades 
abrangidas pelo Programa de Formação de Atletas 
do Comitê Brasileiro de Clubes. Os objetos foram 
adquiridos por meio do Edital 9 do CBC. Em 2022, houve 
a entrega do novo espaço de treinamento funcional e 
fisioterapia.

Para o tênis, o Iate recebeu máquina para encordoar 
raquetes; já para a natação, aparelhos para treinos de 
força em piscinas, cronômetro pace clock e cinco kits 
de medicine ball. O setor náutico também recebeu 
mastro, vela balão, vela buja, vela grande (classe 420) 
e duas velas grandes (Laser 4.7). Todos os materiais já 
estão em uso.

Estão em processo de contratação novos materiais 
e equipamentos esportivos que foram adquiridos 
por meio de pregão eletrônico ocorrido no dia 1° de 
dezembro. São eles: uniformes (vela, natação/águas 
abertas, tênis), toucas personalizadas (natação/águas 
abertas), pórtico de chegada (águas abertas), piscina 
inflável para tratamento com gelo (natação), materiais 
de fisioterapia, materiais para preparação física, 
mastro, cabeça de leme, extensão da cana do leme e 
bote inflável (vela). Os materiais estão previstos para 
chegar ao Clube ainda no 1º semestre de 2023.

“Este projeto do CBC é de suma importância para o 
desenvolvimento esportivo brasileiro. É uma iniciativa 
destinada aos atletas desde a fase de iniciação 
especializada, envolvendo a integralidade das etapas 
do desenvolvimento, de modo a abarcar todas as 
categorias em que o participante esteja em preparação 
para os jogos olímpicos, em um ambiente qualificado de 
competições, treinamento e constante aprimoramento”, 
esclarece o Comodoro Flávio Pimentel.

AQUISIÇÃO DE 
MATERIAIS

 e equipamentos com
recursos do CBC

O Iate Clube de Brasília integra o Programa de Formação 
de Atletas do Comitê desde 2017 e já recebeu diversos 
investimentos

GESTÃO
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A entrega da nova sala para a prática do cycling era 
um momento muito aguardado pelos praticantes da 
modalidade. Felizmente, em 2022, a atual gestão do 
Iate Clube de Brasília pôde concretizar mais esse desejo 
dos sócios.

O projeto de construção de um novo espaço moderno 
e funcional foi idealizado na gestão do ex-Comodoro 
Rudi Finger e concluído pelo mandato conduzido 
pelo Comodoro Flávio Pimentel, após a aprovação do 
orçamento pelo Conselho Deliberativo.

Durante o café da manhã de inauguração, a Vice-
Comodoro e Diretora do Espaço Saúde, Cecília Moço, 
agradeceu o empenho da gestão atual e passada em 
fazer essa entrega aos alunos. “A Academia do Iate é uma 
referência em Brasília e nada mais justo do que oferecer 
aos sócios um espaço moderno e com equipamentos de 
última geração”. 

No projeto, o terraço foi reaproveitado com 
a instalação de esquadrias de vidro para ampliar 
a luminosidade e a ventilação natural, além de 
proporcionar aos alunos a oportunidade de apreciarem 
a vista do Lago Paranoá enquanto pedalam. O piso 
recebeu um desnível semelhante ao de um anfiteatro 
para que todos consigam enxergar o professor durante 
a aula. 

Em relação às novas bicicletas, o modelo escolhido é 
considerado um dos mais inovadores do mercado. Cada 
equipamento dispõe de bancos e guidões ajustáveis, 
painel intuitivo, medidor de potência e emissores 
bluetooth, os quais transmitem, em tempo real, todas 
as informações da corrida para um telão e, por meio de 
um software, projeta um avatar 3D do aluno com todo 
o percurso virtualmente. Ao todo, a sala dispõe de 35 
bikes. 

“Foi uma honra ter dado continuidade ao trabalho 
iniciado no mandato anterior, o qual se soma às 

SÓCIOS PRESTIGIARAM INAUGURAÇÃO 
DA SALA DE CYCLING

Além de ampla reforma, o espaço recebeu 25 novas bicicletas, cujo modelo é 
considerado um dos mais inovadores do mercado

GESTÃO
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GESTÃO
melhorias realizadas na Academia, como o forro térmico 
acústico das salas G2 e G3; e a instalação do novo piso 
na área da musculação”, afirmou o Comodoro Flávio 
Pimentel.

Para o presidente do Conselho Deliberativo, Edison 
Garcia, a construção de um Iate cada vez melhor demanda 
a colaboração de todo o Quadro Social. “Investimentos 
como os realizados na Academia neste ano demandam 
esforços conjuntos da administração e do Conselho 
Deliberativo no sentido de estudar como melhor aplicar 
os recursos do Clube. Essa obra é resultado de uma 
prioridade que estabelecemos no início do ano, pois 
sabíamos que os amantes da modalidade ansiavam por 
um espaço adequado à prática esportiva”.
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Durante muito tempo, a ida ao consultório de um 
profissional de nutrição esteve relacionada a problemas 
de saúde, ou seja, como alternativa para reverter 
situações de risco que foram provocadas ou agravadas 
pela má alimentação, especialmente a obesidade.

Com o passar dos anos, dada a facilidade de acesso às 
informações, consultar com nutricionistas e nutrólogos 
passou a ser uma ferramenta-chave para quem deseja 
uma vida mais saudável, plena e com menos tabus 
alimentares desde a infância. 

De acordo com a nutricionista da Academia do 
Iate Clube de Brasília, Laura Bianca, é por meio do 
acompanhamento que o profissional consegue avaliar 
as dificuldades e as necessidades nutricionais de cada 

MUITO MAIS
QUE A ESTÉTICA

pessoa. “A avaliação sistemática é necessária para 
garantir um bom desempenho nas atividades, pois 
a nutrição tem o poder de mudar vidas e reconstruir 
histórias, independentemente da idade”. 

Laura Bianca lembra que a comida exerce um papel 
fundamental na forma como o organismo funciona, 
na proteção contra doenças e também na aparência. 
“Se, desde os primeiros anos de vida, conseguirmos 
manter uma alimentação adequada, diminuímos 
consideravelmente a possibilidade de desenvolver 
doenças, como o diabetes e a hipertensão” afirma a 
especialista em emagrecimento avançado.

Você sabia que a Academia do Iate oferece o serviço 
premium de atendimento nutricional? E o melhor: todos 
os alunos matriculados podem usufruir desse benefício 
sem custo adicional.

O atendimento da nutricionista é feito por 
agendamento no site ou no aplicativo do Iate. A primeira 
consulta dura, aproximadamente, 50 minutos e é 
neste momento que o aluno conta sobre a sua história 
alimentar, rotina, saúde e atividades físicas.

Durante a conversa, conforme explica Laura Bianca, 
o paciente e a profissional detalham como será a rotina 
alimentar. “Aqui, trabalho com uma nutrição acolhedora, 
com foco nos resultados. Ouço o aluno atentamente 
e, juntos, definimos o plano que mais se adequa à 
realidade dele, com metas realistas e alcançáveis”.

A nutricionista ainda orienta sobre a função dos 
alimentos e sobre as formas mais saudáveis de consumi-
los, para que o aluno consiga alcançar seus objetivos e, 
principalmente, ser capaz de aderir de forma duradoura 
a esse novo estilo alimentar (e de vida). 

É importante que o sócio esteja com a avaliação 
física e os exames bioquímicos atualizados. “Nas 
consultas seguintes, faço a análise da evolução ou 
das dificuldades encontradas que, eventualmente, 
afastaram o aluno do objetivo proposto. A cooperação 
mútua é a chave para o sucesso”.

A Diretora do Espaço Saúde, Maria Cecília 
Moço, convida todo o Quadro Social a conhecer de 
perto a estrutura da Academia e os serviços que 
são oferecidos aos alunos. Para mais informações, 
dirija-se pessoalmente ao Espaço Saúde ou entre 
em contato pelo telefone 3329-8755.

A nutricionista Laura Bianca detalha como o 
acompanhamento nutricional é importante em 

diversas fases da vida

SAÚDE
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TECNOLOGIA

MELHORIA CONTÍNUA
NO MODELO DE GERIR O CLUBE

Ao mesmo tempo que preserva sua trajetória e tradições, o Iate Clube investe em inovações e 
tecnologias, trazendo o que há de mais moderno para o Quadro Social e para o dia a dia da gestão

Desde o início da Gestão 2020-2023,  o Iate Clube de 
Brasília utiliza o Plano Diretor de Tecnologia da Informação 
(PDTI) para gerenciar as operações que tenham ligação 
direta com a área. Na prática, o documento serve como 
um guia para a tomada de decisões relacionadas aos 
processos integrados e permite que se priorize e se 
implementem tarefas de acordo com as estratégias 
previamente formuladas.

Reformulado pelo Diretor de Patrimônio e 
Suprimentos e Vice-Diretor de Tecnologia e Inovação, 
Marcello Katalinic, o PDTI teve a sua parte orçamentária 
aprovada pelo Conselho Deliberativo, após parecer 
favorável da Comissão de Orçamento. “A modernização 
e a reestruturação do parque tecnológico era uma 
necessidade urgente e o Conselho, especialmente na 
pessoa do Presidente Edison Garcia, reconheceu a 
importância do nosso projeto, avalizado pelo Comodoro 
Flávio Pimentel”, analisa Katalinic.

Assim, inovação, melhoria dos processos, segurança, 
disponibilidade, conectividade e mobilidade, além da 
disseminação do conhecimento passaram a fazer parte 
das ações prioritárias do Clube. Hoje, por todo o Iate, 
é possível identificar as benfeitorias e, melhor ainda, o 
associado tem, ao alcance da mão, acesso a todos os 
serviços oferecidos no Clube por meio do aplicativo e 
do chatbot.

Marcello Katalinic considera que o melhor 
investimento foi na segurança dos dados do Clube e, 
principalmente, dos associados. “No final do ano passado, 
sofremos um ataque hacker e, em apenas 12 horas, 
levantamos todo o sistema de volta, sem nenhuma perda 
ou vazamento de dados. Se não fossem os investimentos 
feitos desde o ano de 2021, certamente, teríamos 
enfrentado problemas de grandes proporções”.

Após o ataque hacker, os HDs contaminados foram 
enviados à polícia e o processo segue em investigação. 
Entre as medidas que salvaram o Clube de danos 
maiores, o diretor destaca a compra de 200 licenças de 
antivírus e de firewalls de alta proteção, além do uso da 
tecnologia cloud computing. “A computação em nuvem 
segue os padrões globais de segurança de infraestrutura 
e serviço. Além disso, também em caso de equipamento 
danificado ou invadido, não se perde nenhum dado”.

“O Iate é um clube de referência e buscamos, dia após 
dia, levar aos associados um atendimento humanizado 
e de qualidade por intermédio de um time de 
colaboradores preparados, de infraestrutura privilegiada, 
adequada, atualizada e com suporte tecnológico. A 
gestão de TI é cada vez mais estratégica e relevante 
para disponibilidade, integridade, agilidade, segurança e 
inteligência das organizações”,  acrescenta Katalinic.

Confira a seguir um resumo das principais benfeitorias 
realizadas no Iate Clube.
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Pelo chatbot disponível 
no WhatsApp, o sócio pode 
acessar os mesmos serviços 
que estão disponíveis tanto 
na área restrita do site quanto 
no Concierge. Pela ferramenta 
é possível, por exemplo, acessar 
a área de dados cadastrais e a financeira; fazer 
reservas de churrasqueiras; emitir convites; 
registrar e consultar demandas da Ouvidoria; e 
agendar os serviços da Academia.

Como posso utilizar o chatbot? O associado deve 
salvar na sua lista de contatos o número do Iate 
(61) 3329-8700. Em seguida, ao abrir o WhatsApp, 
iniciar uma conversa e digitar @iate para começar a 
interagir com o menu. Na sequência, a plataforma 
irá pedir usuário e senha, que é a mesma que o 
associado utiliza para acessar a área restrita no site.

CHATBOT

Outra facilidade é o aplicativo do Clube. Por meio 
da ferramenta, os sócios podem acessar serviços 
como Ouvidoria, faturas, reserva de churrasqueiras, 
retirada de convites e atualização cadastral. Desde 
o início do ano, é por meio do app que todos 
têm acesso ao Jornal do Iate, o qual passou a ser 
totalmente digital. 

Ainda no primeiro semestre, será lançada a nova 
versão do aplicativo com outras funcionalidades e 
serviços para os sócios.

APP

RADIOFREQUÊNCIA

Por meio da tecnologia de identificação por 
radiofrequência (RFID), hoje, é possível fazer em 
horas um trabalho que levava dias. Com o uso da 
ferramenta, é possível identificar os bens patrimoniais 
e sua localização por meio do emprego de etiquetas 
autoadesivas dotadas de circuito de memória, as 
quais realizam a leitura de centenas de etiquetas 
simultaneamente. A medida tornou mais confiável, ágil 
e simples a realização do inventário de todo o acervo 
do Clube.

A mesma tecnologia está em uso na área da náutica. 
O objetivo é controlar, com precisão, os horários de 
subida e descida das lanchas e dos veleiros, conforme 
determina a autoridade marítima, de forma que seja 
possível a identificação e a localização da embarcação 
em caso de socorro e salvamento.

A migração para o Google Workspace resultou na 
otimização da comunicação por e-mail, na confiança 
no armazenamento dos arquivos, na disponibilidade e 
facilidade de compartilhamento de documentos e no 
crescimento do trabalho colaborativo.

Google Workspace

Instalação do sistema de videoconferência com 
equipamentos de última geração, para reuniões 
dos Conselhos Diretor e Deliberativo, além de 
disponibilidade para aulas on-line ou qualquer outra 
atividade correlacionada.

SISTEMA DE 
VIDEOCONFERÊNCIA

Contratação de software de assinatura eletrônica, 
com o intuito de agilizar o fluxo de assinatura de 
documentos e dar maior celeridade e agilidade na 
tramitação dos processos. A medida resultou em 
economia de tempo e na redução de impressões.

ASSINATURA ELETRÔNICA 
(DOCUSIGN)
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Alteração do armazenamento de imagens dos 
seguintes setores e áreas: patrimônio, área norte, 
tênis e estacionamento grande, de forma a aumentar 
o armazenamento para 25 dias (hoje são 10), mediante 
a aquisição de dois notebooks com configurações 
adequadas à demanda. Instalação de gravador digital 
de vídeo em rede (NVR Hikvision) no CPD principal em 
substituição ao antigo analógico.

Proteção de todos os pontos de energia ligados aos 
ativos de TI contra variações de descargas atmosféricas 
por meio de aterramento elétrico; interligação dos 
setores com fibra ótica, com melhoria das redes wi-fi e 
LAN; complementação do sistema de proteção contra 
surtos atmosférico em QDC elétrico que alimenta as 
câmeras IP da área externa; substituição de vários 
equipamentos obsoletos e dos cabos metálicos por fibra 
ótica das câmeras externas; e aquisição de switches 
instalados na Sauna, no Patrimônio e no Iate TV. 

INFRAESTRUTURA

A sigla ERP significa “Enterprise Resource Planning”, 
cuja missão é auxiliar o gestor da empresa a melhorar os 
processos internos e integrar as atividades de diferentes 
setores, como financeiro, estoque e recursos humanos. 
No Iate, o sistema utilizado é o ERP Benner e, até pouco 
tempo atrás, todos os dados eram armazenados apenas 
em servidores físicos. Além disso, o suporte era remoto.

Hoje, todo o ERP roda na Cloud Benner e há um 
especialista no Clube para atender às necessidades 
da gestão de maneira célere. A medida trouxe como 
benefícios um suporte mais próximo, a diminuição de 
problemas, a continuidade ininterrupta do negócio e o 
aumento da segurança e da responsabilidade com os 
dados do Iate.

Implantação do sistema de reconhecimento facial 
na Academia e na portaria das piscinas, facilitando o 
acesso e controle dos sócios. Em breve, será implantado 
em outras áreas do Clube.

AQUISIÇÃO DE COMPUTADORES 
E UPGRADE

APARELHOS DE TELEFONIA 
VOIP (TELEFONIA SOB IP)

Contratação de empresa especializada para 
adequar o Clube às diretrizes da Lei Geral de Proteção 
de Dados, incluindo uma plataforma para gerenciar 
o uso corporativo do WhatsApp, a fim de manter a 
consonância do que determina a norma. Criação do 
novo site do Iate condizente com a lei. 

Compra de sete notebooks e de 33 computadores 
para diversos setores do Clube (Jurídico, Academia, 
Contabilidade, Ciate, Náutica, Comunicação, 
Engenharia, Social e Administração), além de upgrade 
em 34 máquinas, tornando melhor a integração dos 
micros na intranet e nos ambientes externos.

MONITORAMENTO

RECONHECIMENTO FACIAL

Implantação da telefonia VOIP/SIP no Iate, com 
vistas à promoção da segurança e redução de custos de 
telefonia fixa.

SISTEMA BENNER
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WORKSHOP 
Outubro é o mês de conscientização do câncer de 

mama. Pensando nisso, a Diretoria Social organizou 
o evento “Workshop para Elas”, no qual reuniu cerca 
de 50 associadas na Antiga Sede. A edição contou 
com a participação de três convidados, os quais 
abordaram temas relevantes que fazem parte do 
cotidiano feminino.

A psicóloga Luciana Leite Drummond trouxe 
diversos assuntos, como maternidade, puerpério, 
constelação familiar e carreira profissional 
após os filhos. Ricardo Kacowicz debateu sobre 
rejuvenescimento facial e apresentou as técnicas 
mais avançadas existentes no mercado. Para finalizar, 
a sócia Chris Pimentel abordou conceitos básicos de 
etiqueta social e elegância.

Por fim, todos os participantes ganharam 50% 
de desconto nas consultas com o médico Kacowicz. 
Também foi sorteada uma sessão de peeling corporal 
para três pessoas, além de quatro consultas grátis.

PARA ELAS NO OUTUBRO ROSA

EVENTOS
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No mês de outubro, aconteceu a terceira edição 
do projeto “Varanda Iate”, evento criado em 2022 
para proporcionar momentos extraordinário à 
família Iatista. 

O DJ Hugo Campos abriu os trabalhos, seguido 
pelas bandas No One e Satisfaction, que animaram 
os presentes com o melhor do rock nacional e 
internacional.

O evento foi realizado na pérgola interior do Salão 
Social, com uma bela vista para o Lago Paranoá, 
além de food trucks e bares, que garantiram uma 
noite ainda mais agradável. Os sócios já aguardam 
ansiosos pela quarta edição.

EVENTOS
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ALICE NO PAÍS
das maravilhas marcou o Dia das Crianças

O Iate Clube de Brasília pensa no público de todas as 
idades, e o mês de outubro foi recheado de eventos para 
toda a família. O primeiro deles foi o “Dia das Crianças”, 
comemorado em 12 de outubro, que teve “Alice no país 
das maravilhas” como tema para animar a criançada.

Logo na entrada do evento, os personagens 
recepcionaram as crianças em um dia recheado de 
brincadeiras, com brinquedos infláveis, mágicas do Tio 
André, oficinas de slime e de terrário - a nova sensação 
entre a criançada -, pinturas de rosto e muito mais. 

O Comodoro Flávio Pimentel falou sobre essa ação 
para as crianças. “Preparamos um dia agradável para 
que a família Iatista pudesse vir aproveitar o Clube, 
especialmente, após os últimos dois anos. Recebemos um 
público acima do esperado. Nossa criançada ficou feliz e, 
consequentemente, ficamos felizes também”, ressaltou.
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No dia 11 de dezembro, o Iate realizou o 
“Natal das Crianças 2022”, um evento dedicado 
para os miniassociados do Clube. Sob o tema 
“Grinch no Natal do Iate”, aproximadamente 
500 pessoas participaram da celebração. 

O evento contou com muita diversão, 
pintura de rosto, oficinas de decoração de 
biscoito de Natal, brinquedos infláveis e Balão 
Mania. A diversão ficou por conta do teatro 
interativo, que trouxe vários personagens 
natalinos. A criançada contou ainda com muita 
pipoca e algodão-doce.

E quem não podia faltar era ele, o Papai 
Noel, que marcou presença e tirou fotos com 
todo o público, tornando o momento um dia 
marcante na vida dos pequenos.

Natal das
Crianças
foi um sucesso
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RÉVEILLON
DO IATE 2023

O Réveillon do Iate Clube é, sem dúvidas, um 
dos eventos mais aguardados do ano, não só pelo 
Quadro Social, mas também por toda a sociedade 
brasiliense. Em virtude da pandemia, a data festiva 
não foi realizada durante dois anos, mas, em 2022, 
voltou com tudo e arrancou suspiros de quem esteve 
no Salão Social. 

Com a presença de mais de 700 pessoas e 100% 
dos ingressos vendidos, o evento bateu recorde 
de vendas e superou todas as expectativas. Foram 
meses de preparação até chegar  ao esperado dia 31 
de dezembro. 

Antenado às tendências do momento, o Iate 
produziu uma decoração toda instagramável, com 
dois painéis para fotos e uma plataforma de vídeo 
360°, a grande sensação do momento. A decoradora 
Virgínia D’Arc foi a responsável pelo projeto que 
uniu sofisticação e criatividade.

A banda Squema 6 animou a noite e tocou de 
tudo um pouco, juntamente com a Bateria Nota 
Show, que acompanhou o antes e depois da queima 
de fogos na virada - um momento muito especial e 
sempre aguardado por quem participa da festa. O 
show de cores e explosões no céu se refletiu nas 
águas do Lago e deixou o evento ainda mais bonito.  

A festa também contou com muitas delícias. 
O Iate Clube ofereceu um “welcome drink” para 
todos os convidados, acompanhado pela “mesa 
viva”, com várias bebidas logo na entrada da festa, 
sendo uma das atrações preferidas da noite pelos 
sócios. O buffet premium ficou a cargo da Rio 
40º Banqueteria, com mesa de antepastos, água, 
chopp, refrigerante, suco, vinho tinto, whisky, 
gin, vodka e espumante.

De acordo com o Diretor Cultural e Social, Flávio 
Schegerin Ribeiro, a festa foi idealizada com muito 
cuidado, carinho e atenção aos detalhes. “Por isso, 
tenho certeza de que a noite da virada rendeu 
muita diversão e momentos inesquecíveis entre os 
presentes. Inclusive, nas redes sociais, os sócios já 
deram o recado e disseram que estão ansiosos pela 
próxima edição”.

“A virada do ano é uma das comemorações mais 
esperadas por grande parte dos brasileiros, pois é 
um momento de confraternização entre amigos 
e familiares. Portanto, é natural querer celebrá-
la em um lugar especial, com boa música, pessoas 
queridas, decoração impecável e comida e bebida de 
qualidade”, atesta o Comodoro Flávio Pimentel.

Felizmente, com muita dedicação de todos os 
colaboradores e a contribuição da equipe Diretiva, 
foi o que o Iate proporcionou aos seus sócios e 
convidados. Inclusive, com a queima de fogos e 
a brinquedoteca, para que as crianças tivessem 
seu espaço na festa. “Foi uma noite memorável. 
Vencemos mais um desafio e começamos o ano com 
a sensação de dever cumprido”, finaliza Pimentel.

CAPA
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Bons ventos 
movem a
nossa história

Sede de competições nacionais e 
internacionais e formador de atletas 
de alto rendimento, o Iate Clube se 
consagrou no cenário da vela

O desenvolvimento da prática e o apreço 
pela navegação à vela já estavam previstos 
nos fins principais do Clube desde a sua 
criação. Conforme conta o fundador Álvaro 
Alberto Sampaio: “Era uma época de muita 
seca em Brasília e estávamos determinados 
a criar um clube do jeito que todos nós 
imaginávamos. Juntos, lutamos para ter na 
capital uma associação civil por cotas, sem 
fins lucrativos ou políticos, com o objetivo 
principal de estimular e desenvolver os 
esportes náuticos entre os associados”.

E assim, ao longo de sua história, o Iate 
cresceu e investiu em um dos esportes 
que mais trouxeram medalhas olímpicas 
para o Brasil: a vela. O esporte dentro 
do ICB e suas equipes foram crescendo 
cada vez mais, resultando na criação de 
flotilhas e na realização de campeonatos. A 
estrutura náutica do Clube tem sido palco 
de inúmeros eventos locais, nacionais 
e internacionais, reunindo atletas 
profissionais e amadores, além daqueles 
que praticam o esporte por prazer.

Além da infraestrutura adequada à prática 
esportiva e à realização de eventos, o Iate 
investe continuamente na formação de seus 
atletas sob diversos aspectos. 

Confira, a seguir, um resumo com as 
principais competições ocorridas nos últimos 
meses e o desempenho dos Iatistas.

NÁUTICA
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Regata Comodoro

A tradicional Regata Comodoro do Iate Clube de 
Brasília foi realizada nos dias 6 e 7 de agosto. O evento, 
que ocorre anualmente, é uma importante homenagem 
ao Comodoro, aos ex-Comodoros e a todos os membros 
do Conselho Diretor do Iate, que trabalham diariamente 
como sócios voluntários em prol do Clube.

Ao todo, participaram da competição 139 velejadores, 
distribuídos em 47 barcos, entre os monotipos das 
classes Optimist, Finn, Laser, Star, Snipe e Dingue e os 
veleiros cabinados. 

A regata de cabinados foi vencida pelo barco Adrenalina, 
capitaneado pelo Comodoro Flávio Pimentel. Durante a 
premiação, os ex-Comodoros Edson Mendonça, Edison 
Garcia e Rudi Finger entregaram o troféu transitório ao 
campeão geral do evento.

O Comodoro Flávio Pimentel ressaltou o encanto 
da regata: “Quem prestigiou teve a oportunidade de 
conferir de perto a beleza dos barcos com velas e balões 
coloridos que fizeram um grande espetáculo nas águas 
do Lago Paranoá”.

A Diretoria de Esportes Náuticos agradece a 
participação de todos e parabeniza os ganhadores. O 
resultado completo pode ser visualizado no site do Iate: 
www.iateclubedebrasilia.com.br/nautica 

reuniu mais de 130 participantes

NÁUTICA
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Nos dias 3 e 4 de setembro, aconteceu a XXVIII Regata 
JK, evento náutico organizado pelo Iate, em parceria com 
a Federação Náutica de Brasília, o qual presta homenagem 
ao ex-presidente e patrono do Clube, Juscelino Kubitschek. 

Nascido na cidade mineira de Diamantina, no dia 12 
de setembro de 1902, Juscelino Kubitschek de Oliveira 
foi, desde o início, um dos grandes incentivadores da 
construção do Iate. Tinha pela Instituição um carinho 
especial e, por tudo o que fez pelo Brasil e pela ligação 
que tinha com a agremiação, além de outras iniciativas, 
Juscelino foi escolhido o patrono do Clube.

A iniciativa da Regata JK data de 1994, quando foi 
realizada a primeira edição. A competição tem grande 
relevância e simbolismo para o Clube, cuja história é 
interligada à construção de Brasília e ao ex-governante, 
que se referia ao Iate como a “sala de visitas da nova 
metrópole”.

O cobiçado troféu da disputa, de posse transitória - 
cujo layout foi idealizado e projetado pelo sócio-fundador 
Álvaro Sampaio e pelo conselheiro nato e arquiteto Filinto 
Pacheco -, foi confeccionado em acrílico, metal dourado e 
granito, e conta com a inscrição dos nomes do timoneiro e 
do barco vencedor de cada regata. Atualmente, encontra-
se exibido no Memorial JK.

Na edição de 2022, ainda foram homenageados os 
sócios Guilherme Raulino, vencedor da primeira Regata 
JK; Flávia Jardim, uma das idealizadoras da competição; 

IATE REALIZA
TRADICIONAL
evento em homenagem a Juscelino Kubitschek

e Álvaro Alberto de Araújo Sampaio, que trabalhou 
incessantemente para a criação do evento em homenagem 
ao ex-presidente Juscelino.

Participaram da regata de monotipos 56 velejadores, 
distribuídos entre as classes Optimist, Finn, ILCA 7, 4 e 
6, Star, Snipe e Dingue. Da regata de veleiros cabinados, 
participaram 33 embarcações e 115 velejadores. A regata 
de cabinados foi vencida pelo barco Mizu II, capitaneado 
por Felipe Rondina.

O diretor de Esportes Náuticos, Gustavo Raulino, afirmou 
que o dia foi espetacular: “O vento estava maravilhoso e o 
percurso, muito bem montado. O troféu dessa regata é o 
mais cobiçado da vela de Brasília, pois é uma das regatas 
comemorativas mais importantes da capital”.

NÁUTICA
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35ª Semana

Jovens fazem história

Entre os dias 26 e 28 de agosto, foi realizada a 35ª 
Semana Internacional de Vela do Rio de Janeiro da Classe 
Optimist Estreante. Ao todo, 45 velejadores foram ao Iate 
Clube Rio de Janeiro participar do tradicional evento da 
vela brasileira.

Eduarda Kopp, Maria Beatriz Nogueira e Catarina 
Santana, além do jovem Humberto Vasquez, formaram a 
comitiva do Iate, com a supervisão técnica de Lucas Faria. 
Essa foi a primeira vez que essa equipe participou de 
campeonatos fora de Brasília.

Após a realização de seis regatas, os velejadores 
conquistaram os seguintes resultados: Catarina Santana 
ficou em 3º lugar feminino mirim (velejadoras até 10 
anos); Eduarda Kopp foi a 4ª colocada no feminino infantil 
(velejadoras de 11 e 12 anos); Maria Beatriz Nogueira 
levou o 5° lugar feminino infantil; e, por fim, Humberto 
Vasquez garantiu o 10º lugar no masculino infantil. 
Parabéns ao time!

Em setembro, foi a vez de os veteranos caírem nas 
águas. Entre os dias 7 e 11, velejadores de 10 a 14 anos do 
Iate competiram também na 35ª Semana Internacional de 
Vela do Rio de Janeiro na Classe Optimist. O campeonato 
contou com a participação de 115 velejadores da elite da 
vela jovem sul-americana.

A equipe do Iate foi composta por nove velejadores, 
com a supervisão dos técnicos Felipe Rondina e Gabriel 
Raulino. O velejador Breno Ramos venceu duas das dez 
regatas e chegou a liderar o campeonato, terminando em 
2º lugar na categoria Infantil. Por fim, três velejadores do 
Iate ficaram entre os 15 melhores, com Pedro Rodrigues 
conquistando o 2º lugar na categoria Mirim.

Internacional de Vela do Rio 
de Janeiro

nas competições internacionais
Os pódios do Sul-Americano de Optimist e da Semana de 

Vela de Buenos Aires foram tomados pelas cores da bandeira 
do Brasil e do Iate Clube. Nas águas do Rio da Prata, Luiz Felipe 
Giagio do Amaral, o Pipe, conquistou o 1º lugar na classe ILCA 6 
da XXVIII edição da Semana de Vela de Buenos Aires, organizada 
pelo Yacht Club Argentino, na sede de Dársena Norte. Além de 
Pipe, participaram da competição outros 851 velejadores de 
diferentes nações, em 17 classes nacionais e internacionais.

Os números mostram o motivo pelo qual o evento náutico 
é considerado um dos maiores do mundo. Pela ILCA 6, foram 
54 atletas de vários países, e o brasileiro Pipe mostrou que, 
com muito treino e dedicação, é possível ir cada vez mais longe. 
“Fiquei muito feliz com a conquista, pois foi o meu primeiro 
título internacional”, destacou o atleta.

Voltando ao Brasil, no Rio de Janeiro, na Baía de Guanabara, 
quatro velejadores oriundos da Escola de Vela do Iate, os quais 
hoje integram a flotilha da classe Optimist, participaram do 
Campeonato Sul-Americano de Optimist. Vitória Borges Viegas, 
Breno José Almeida Macieira Ramos, Renato Lunetta e Uthar 
Matheus Sotero Veiga disputaram, ao lado de 164 atletas das 
Américas do Sul e Norte e do Caribe, o título de melhor velejador 
do continente.

Após dez regatas completadas, Breno Ramos garantiu a 
terceira colocação do Sul-Americano e o segundo lugar no 
masculino. Na classificação geral, Uthar Veiga foi o 8º; Vitória 
Viegas ficou em 17º e em 3º no feminino; e Renato Gomez 
terminou com a 26ª colocação. O técnico Felipe Rondina 
acompanhou a flotilha ouro do Iate.

O Diretor de Esportes Náuticos, Gustavo Raulino, enalteceu 
os esforços dos competidores e lembrou que essa foi a primeira 
vez que os atletas do Iate tiveram resultados tão expressivos 
na competição: “Foi a primeira vez, nesses 62 anos de história 
do Iate, que tivemos quatro atletas entre os 26 melhores das 
Américas. Isso nos enche de orgulho, pois é resultado de muito 
trabalho e, principalmente, de comprometimento da equipe, 
especialmente dos pequenos velejadores”.

Parabéns a todos pelos excelentes resultados e ótimos 
ventos nas próximas competições.
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Entre os dias 17 e 22 de dezembro, foi realizado o 
Campeonato Aquece da Classe Optimist, que reuniu no 
total 107 crianças do DF, RJ, BA, SC, ES, RS e SP, sendo 
79 atletas da categoria Veteranos e 28 estreantes. 

A principal característica do torneio é ser uma 
preparatória para o brasileiro da classe, maior evento da 
vela jovem do País, o qual também foi sediado no Clube 
no início de 2023.

A competição teve ventos fracos e médios, o que 
permitiu excelentes disputas entre os velejadores. Pelo 
Iate, subiram ao pódio: Breno Macieira, Vitória Viegas, 
Maria Beatriz Nogueira, Pedro Siqueira, Catarina 
Santana, Francisco Giuntini, Pedro Rodrigues, Renato 
Lunetta, Rafael Macedo, Eduarda Kopp Azevedo e 
Francisco Schmidt.

Campeonato Aquece Brasileiro da 
Classe Optimist

NÁUTICA
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O Iate Clube de Brasília foi sede da 17ª Copa Brasil 
de Estreantes da Classe Optimist. A competição contou 
com a participação de 82 velejadores de diversos 
estados, representando 13 clubes. 

As regatas para velejadores com menos de um ano 
de experiência tiveram início no dia 4 de janeiro e 
encerraram-se no dia 7. Ao todo, foram realizadas oito 
regatas durante os quatro dias de competição. 

O Comodoro Flávio Pimentel comenta que, durante o 
Campeonato Brasileiro de 2018, realizado em Salvador 
(BA), alguns pais apresentaram a proposta para trazer a 
competição para o Iate. “Eu estava lá e vi toda a luta dos 
pais para conseguir trazer, mais uma vez, esse grande 
evento para o Clube. Colocamos a proposta para 
que o campeonato ocorresse aqui, tendo em vista a 
importância do evento para a renovação e o surgimento 
de novos valores e esportistas. Esse intercâmbio dos 
atletas é muito importante para todos nós”.

O diretor de Esportes Náuticos, Gustavo Raulino, 
lembrou que a Copa Brasil de Estreantes é um projeto 
idealizado pela Instituição e sua primeira edição 
ocorreu em 2007. “O amor entre o Iate e a classe 
Optimist é muito antigo, e a realização de mais um 
evento no berço do projeto é um daqueles momentos 
que marcam a relação. Hoje a nossa flotilha possui mais 
de 100 crianças inscritas nas escolinhas, e a Copa Brasil 
de Estreantes configura-se como um momento de 
transição para os velejadores. Muitos deles acabaram 

de sair da escolinha e estão participando pela primeira 
vez de um campeonato desse nível”, ressaltou.

A pequena Maria Beatriz Lima Nogueira (foto na 
página 37) foi o destaque do Iate na classificação geral 
da Copa, ao ocupar o 8º lugar; e, entre todos os atletas, 
foi a 1ª do feminino na categoria juvenil. Pedro Santana 
Siqueira de Brito garantiu a nona colocação entre os 
dez primeiros.

O presidente da CBVela, Marco Aurélio de Sá Ribeiro, 
parabenizou o Iate Clube de Brasília pelo fantástico 
campeonato realizado e lembrou que a Copa Brasil de 
Estreantes é muito importante para as crianças que 
estão começando na vela, pois ajuda a despertar a 
paixão pelo esporte.

Copa Brasil 
de Estreantes agitou as águas do Lago Paranoá

NÁUTICA



38

NÁUTICA



39

51º Campeonato Brasileiro 
Interclubes da Classe Optimist

Os ventos colaboraram e o 51º Campeonato Brasileiro 
Interclubes da Classe Optimist, realizado pelo Iate nas 
águas do Lago Paranoá, entre os dias 8 e 15 de janeiro, 
foi sucesso absoluto.

Na classificação geral, entre atletas masculinos e 
femininos, a sócia Vitória Viegas foi a 5ª colocada na 
competição, a qual contou com a participação de 149 
velejadores, entre 8 e 15 anos, representando diversos 
clubes de oito estados, além do Distrito Federal. Pelo 
Campeonato Brasileiro de Regatas de Equipes, o time do 
Iate ficou em terceiro lugar.

“Considero que o mais importante de toda a competição 
foi jamais pensar em desistir, achar que campeonato já 
estava ganho (por ter um bom conhecimento do local 
de competição) ou que estava tudo perdido”, destacou 
Vitória ao falar sobre a emoção de ser campeão em casa.

Em seu discurso, o Comodoro Flávio Pimentel 
agradeceu a participação de todos os atletas, bem como 
aos patrocinadores e parceiros, que foram fundamentais 
na realização do evento: “Foi uma honra para o Iate Clube 
sediar, pela quarta vez, o principal evento da base da vela 
no Brasil, o qual já revelou atletas campeões olímpicos. 
Manifesto publicamente meu agradecimento ao Comitê 
Brasileiro de Clubes pelo ininterrupto incentivo ao esporte, 
à Confederação Brasileira de Vela e à equipe técnica, bem 
como ao nosso patrocinador master BRB”.

Oportunamente, Pimentel parabenizou a todos os 
velejadores e seus familiares por mais um evento de alto 
nível marcado pelo espírito esportivo e amistoso, pelo 
clima de confraternização e pelo comprometimento e 
organização: “Também não poderia deixar de agradecer 
e elogiar os colaboradores do Iate por mais um projeto 
conduzido com dedicação”.

O 51º Campeonato foi o primeiro evento seletivo 
para formar a Seleção Brasileira que representará o País 
nos campeonatos internacionais da classe. Além disso, 
o excelente desempenho do time Iatista renderá pontos 
no Ranking do CBC, o que garantirá mais verbas para 
todos os esportes abrangidos no Programa de Formação 
de Atletas do Comitê.

NÁUTICA
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Os eventos receberam patrocínio do CBC e do Banco 
BRB; apoio da CBVela, da OPTIBRA e da FNB; e apoio 
da OceanBlue, da Dual Marine e da iFLY Brasília.

Agradecimentos especiais: Quantum, Alcatrazes, 
V.Elo e Nob. Transmissão ao vivo realizada pela CBVela e 
Iate Clube de Brasília com a tecnologia 5G da Vivo.

NÁUTICA



41

NÁUTICA



42

NÁUTICA



43

O sócio Caio Uchôa já marcou seu nome na história 
da VA’A (canoa polinésia) no Brasil. Ele integrou a 
equipe nacional que conquistou a medalha de prata no 
Campeonato Mundial em Londres (IVF World Sprint 
Championship), um dos principais eventos do esporte 
no mundo, realizado na raia olímpica de Dorney Lake, 
em Windsor, no Reino Unido.

 O time, formado também pelos professores do Iate 
Thiago e Matheus Vieira, chegou em 2º lugar na V12 
masculino de 500 m, tanto na categoria Elite quanto 
na Open Clubes, ficando alguns milésimos abaixo dos 
neozelandeses, que são as grandes referências no 
esporte. Na modalidade V6, categoria open clubes, a 
equipe conquistou o 5º lugar na prova dos 1.500 m e o 
4º lugar nos 500 m.

“Foi uma sensação indescritível. Voltei para casa 
ainda mais motivado, ciente de que há muito o que 
trabalhar para evoluir e compartilhar. Essa é a essência 
do VA’A: constante aprendizado e compartilhamento. 
Para o Iate, o gostinho é muito mais especial, pois 
agora todos os professores são medalhistas mundiais”, 
revela Caio Uchôa.

Canoa Havaiana
Sócio do Iate se consagra

vice-campeão mundial de VA’A

A grade esportiva do Iate Clube de Brasília 
oferta aulas de canoa havaiana tanto para crianças 
(a partir dos 7 anos) quanto para adultos. Também 
são oferecidos passeios com duração de 30 
minutos ao custo de R$ 25 por pessoa.

As aulas acontecem de segunda a sexta-feira 
e os horários são combinados diretamente com 
os professores. Para mais informações, entre em 
contato com pelo WhatsApp (61) 9.9308-4961, 
pelos telefones 3329-8747/8748 pelo e-mail 
nautica.iate@iatebsb.com.br

Evolução no 
Campeonato

Brasileiro de Snipe 

A flotilha do Iate Clube iniciou 2023 com brilhantismo. 
A prova disso são as conquistas dos velejadores Felipe 
Rondina e Andrey Godoy no Campeonato Brasileiro de 
Snipe, ocorrido entre os dias 24 e 28 de janeiro, no Iate 
Clube de Santa Catarina.

Rondina e Godoy, que também são instrutores do 
Iate, velejaram juntos pela primeira vez e, mesmo assim, 
deixaram para trás vários campeões mundiais e pan-
americanos, conquistando o 4º lugar no campeonato. 
Ao todo, 78 barcos participaram, com 158 velejadores 
das maiores elites de vela do Brasil, da Argentina e de 
Portugal. 

A instrutora de vela do Iate Raquel Aimone também 
participou da competição ao lado do velejador Ricardo 
Lobato, do Iate Clube do Rio de Janeiro, e conquistou o 
36º lugar na colocação geral. A dupla dos sócios Alexandre 
Kronenberger e Felipe Meire, depois de alguns anos de 
ausência, ficou em 42º geral. 

Bruna Di Croce Patricio, formada na Escola de Vela 
do Iate e atual integrante da flotilha do YCSA, levou o 
título de campeã na categoria Júnior, ao lado do atleta 
Bernardo Peixoto, e acumulou o feito de ser primeira 
mulher a conquistar o troféu transitório da classe 
existente desde 1976.

“Foi no ICB que iniciei minha carreira no esporte, 
onde conquistei títulos na Optimist e corri as primeiras 
regatas na classe 420. Aprendi muito na escolinha, foi 
lá que me senti encorajada a continuar no esporte e fiz 
muitos amigos, os quais tive a felicidade de reencontrar 
na competição”, celebrou Bruna.

NÁUTICA
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O segredo do sucesso da natação, uma das modalidades 
mais tradicionais do Clube, está no investimento na base. 
Os resultados dos esforços empreendidos são diversos, 
entre os quais o fato de ser uma das categorias mais 
promissoras do Distrito Federal.

O investimento acaba indo para todas as modalidades 
e a melhoria de equipamentos e infraestrutura é 
rotineira. O processo de iniciação esportiva, abrangido 
pelo Projeto Esportivo do Iate, vai dos 4 aos 14 anos, e 
tem como finalidade primária contribuir para a educação 
e a formação de crianças e adolescentes por meio da 
prática desportiva. Secundariamente, visa à formação 
de atletas, de acordo com as peculiaridades de cada 
modalidade esportiva.

As ações desenvolvidas nesse escopo vão além das 
aulas práticas e teóricas. Prova disso é o Festival das 
Escolinhas de Natação do Iate, que, durante dois dias, 
trabalha com as turmas questões como integração, família, 
diversão, aprendizado, saúde, evolução e amizade.

A edição de 2022 mobilizou mais de 600 pessoas, 
entre alunos, pais, convidados e sócios. No primeiro dia 
de atividades, participaram as crianças das categorias Pré-
Mirim ao Infantil, além dos pequenos do projeto Touca 
Estrela. No dia 8, foi a vez de os alunos das turmas Kids 1, 
2 e 3 mostrarem suas habilidades conquistadas nas aulas. 
As crianças receberam o relatório de desenvolvimento 
individual, medalha de participação e chaveiro com o 
mascote da turma.

Os alunos apresentaram, em forma de uma pequena 
competição, a sua evolução na modalidade. “Trata-se de 
um momento significativo para que os pais acompanhem 

Formador de atletas multicampeões
Iate investe e dá o suporte necessário para que todos obtenham os melhores resultados

o trabalho que é realizado com seus filhos no dia a dia das 
aulas. Além disso, a participação das crianças no festival 
é muito importante para enriquecer e fortalecer o vínculo 
delas com a modalidade”, esclarece a Diretora de Esportes 
Individuais e Aquáticos, Ignez David.

NATAÇÃO
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Sede de eventos Copa Brasil 
e Troféu Ana 

Marcela Cunha 

Aos 63 anos, o Iate Clube mira o futuro e espera 
se consolidar ainda mais como formador de atletas 
vencedores na natação. Para isso, tem destinado 
recursos e empregado os esforços necessários para 
sediar grandes eventos esportivos, como é o caso do 
Campeonato Brasileiro Interclubes-CBI®.

Assim, em setembro, a prainha do Iate Clube de 
Brasília foi palco das provas do Campeonato Brasileiro 
Interclubes-CBI® de Águas Abertas. O evento reuniu 
mais de 230 competidores, que representaram 27 
clubes de 18 estados, com as provas sendo disputadas 
nas distâncias de 1,5 km a 10 km. Vários atletas Iatistas 
subiram ao pódio, entre os 11 participantes

O diretor de Águas Abertas da CBDA, Sérgio Silva, 
explicou que esse CBI®, em Brasília, selecionou os 
atletas dos anos de 2007/2008, 2003/2004 e abaixo 
de 2002, que representaram o Brasil na 1ª Copa Bahia 
Internacional de Águas Abertas.

“O evento foi muito prestigiado e os participantes 
teceram elogios à organização. Com isso, a cada ano, o 
Clube se firma como um palco de grandes competições 
nacionais, dada a estrutura física de qualidade e o 
planejamento dispensado em cada evento”, considera 
a Diretora de Esportes Individuais e Vice-Diretora de 
Esportes Aquáticos, Ignez David. 

A Diretora acrescenta que os atletas do Iate 
“obtiveram excelentes resultados nas diferentes provas 
e categorias, com muita evolução ao considerarmos o 
início da temporada e o alto nível técnico imposto a 
cada fase da temporada”.

Paralelamente às provas do CBI®, foram 
realizados, também no Iate, a Copa Brasil e o Troféu 
Ana Marcela Cunha. As disputas fazem parte do 
circuito brasileiro e contaram com a participação de 
217 atletas.

Na Copa Brasil, competiram pelo Iate 54 atletas, 
desde a categoria Infantil até a Master. Já pelo Troféu 
Ana Marcela Cunha, disputaram, pela primeira vez, 
11 Iatistas da categoria Mirim a Petiz.

Ignez David, Diretora de Esportes Individuais 
e Vice-Diretora de Esportes Aquáticos, afirmou 
que o Clube está preparado para receber o futuro 
da natação brasileira. “Cuidamos de todos os 
detalhes para proporcionar aos atletas uma ótima 
experiência em suas passagens pelo Iate Clube. 
Ademais, foi uma ótima etapa, com alto nível 
técnico de disputa nas provas, tanto no masculino 
quanto no feminino”, afirmou.

Ao todo foram realizadas sete etapas de CBI® de 
Águas Abertas durante o calendário 2022/2023. A 
primeira aconteceu no mês de fevereiro, em Porto 
Alegre (RS); a segunda no mês de março, em Maceió 
(AL); a terceira foi no mês de abril, em São Paulo 
(SP); a quarta em junho, em Fortaleza (CE); a quinta 
no mês de agosto, em Palmas (TO); a sexta em 
Brasília (DF); e a última foi realizada em dezembro, 
em Salvador (BA).

NATAÇÃO
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Centro-Oeste Mirim 
e Petiz de Natação 

Campeonato Brasileiro 
de Águas Abertas

A equipe Mirim/Petiz do Iate Clube de Brasília, 
composta por 16 atletas, participou, em novembro, 
na cidade de Anápolis (GO), do Festival Centro-Oeste 
Mirim e Petiz. Os atletas conquistaram excelentes 
resultados em grupo e individualmente, garantindo 
diversas medalhas e conquistando o 5º lugar geral. 

Na categoria Petiz 2, Gabriel Cruz conquistou: 1º 
lugar nos 100 m costas; 2º lugar nos 400 m livre, nos 
200 m medley e nos 100 m borboleta; e 3º lugar nos 
200 m livre. Na Mirim 1, Mariana Queiroga, Letícia 
Piñon, Luísa Joffily e Laura Baars trouxeram para casa, 
juntas, oito medalhas de prata e três de bronze. 

Os atletas Renato Alves, Rafael Baring, Tiago Velame, 
Thiago Cortopassi, Rafael Motta, Bruno Noman, Mariana 
Segabinazzi, Marcela Bisi, Manuela Kishi, Maria Antonia 
Padilha e Alice Queiroz somaram pontos para a equipe 
do Iate.

“Seguimos com o objetivo único de formar atletas. A 
ideia é começar já na infância uma rotina mais voltada 
para uma iniciação esportiva de alto rendimento, 
preparando-os para o futuro profissional”, reforçou 
Ignez David.

No início de dezembro, em Salvador (BA), aconteceu a 
7ª etapa do Campeonato Brasileiro Interclubes de Águas 
Abertas e a 12ª etapa da Copa Brasil de Águas Abertas.

Pela Copa Brasil, a jovem iatista Helena Lacerda 
foi campeã nas provas de 2,5 km e 5 km, na categoria 
Juvenil. Marco Secco (sênior H) conquistou a medalha 
de bronze na prova de 1,5 km em sua categoria.

Pelo Circuito Brasileiro da Copa Brasil, Helena 
Lacerda e Marco Secco conquistaram o troféu de 
campeões em suas respectivas categorias, por terem 
somado mais pontos durante toda a temporada.

Campeonatos
Brasileiros Interclubes 

de Inverno
Sofia Leal Rubiano e Bruno Negrão obtiveram 

importantes conquistas no Campeonato Brasileiro 
Interclubes Infantil de Natação de Inverno - Troféu 
Ruben Dinard de Araújo, ocorrido em Belo Horizonte 
(MG). Sofia foi a 3ª colocada nos 100 m peito e Negrão 
foi o 7º nos 100 m costas. 

No Rio de Janeiro (RJ), durante o Campeonato 
Brasileiro Interclubes Juvenil de Natação de Inverno 
- Troféu Arthur Sampaio Carepa, Victor Moreno 
conquistou um quinto lugar (1500 m livre), dois sextos 
lugares (400 e 800 m livre) e um sétimo lugar (200 m 
livre). Bruno Tito Mendonça ficou em 5º na prova dos 
200 m costas.

NATAÇÃO
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ENCERRAMENTO DE ANO 
da pré-equipe Mirim/Petiz de Natação

Em dezembro, ocorreu o encerramento do 
ano da pré-equipe Mirim/Petiz de Natação. O 
evento foi realizado na antiga sede no Clube e 
contou com um delicioso rodízio de crepes.

Os atletas que vieram do projeto “Touca Estrela” 
receberam um certificado os parabenizando e 
dando boas-vindas à pré-equipe. Na ocasião, os 
atletas receberam um kit contendo o uniforme 
para competição.

“Primeira equipe formada exclusivamente pelos 
alunos da nossa escola de natação. Um trabalho 
realizado ao longo do ano e que finalizamos com 
muita alegria. Meus agradecimentos a todos os 
professores que formaram essas crianças e as 
prepararam para que pudessem estar junto à 
equipe do Iate Clube. Agradeço também aos pais, 
que confiaram e acreditaram também no trabalho 
com seus filhos. Eles serão o futuro da natação 
de alto rendimento do Iate”, declarou  a Diretora 
de Esportes Individuais, Ignez David.

Foi entregue a todos os participantes o 
certificado de conclusão da turma Touca Estrela, 
o qual atesta os alunos a ingressarem na pré-
equipe Mirim/Petiz.
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Líder no Campeonato
Brasiliense de Natação 

A equipe de natação do Iate encerrou o circuito de 
disputas locais com várias conquistas. Do Mirim ao 
Sênior, foi um show de medalhas em todas as categorias 
possíveis no Campeonato Brasiliense de Verão, realizado 
em dezembro, na Asbac. 

Pela primeira vez na história do Clube, os atletas foram 
campeões no geral e em todas as categorias (Mirim/Petiz, 
Infantil, Juvenil, Júnior e Sênior), totalizando a conquista de 
seis troféus. Cibele Gomes, Júlia Couto, Luiza Celidônio, 
Bruno Negrão e Kalebe Andrade conquistaram o troféu de 
melhor índice técnico em suas categorias, enquanto Stella 
Monzillo, Rafaela Pimentel e Miguel Garcia receberam 
troféus de atletas mais eficientes. A equipe Iate ainda 
superou sete recordes de campeonato. 

Campeonato Mundial 
Universitário de Triatlo

O Iatista e triatleta Thiago Gomide participou do 
Campeonato Mundial Universitário de Triatlo (FISU 
World University Triatlo Championship). Composto 
por 56 atletas de 19 países diferentes, Thiago obteve 
excelentes resultados ao garantir o 37º lugar no 
mundial. Ele também esteve no Campeonato Mundial 
por Equipes (Team Relay), ficando na 15ª colocação; e no 
Campeonato Brasileiro de Sprint Sub-23, conquistando 
o 3º lugar. Dos seis representantes da seleção brasileira, 
Thiago foi o único atleta do Distrito Federal.

NATAÇÃO
Campeonatos Brasileiros 

Interclubes de Verão 

Em novembro, Recife (PE) foi a sede do Campeonato 
Brasileiro Interclubes Juvenil de Natação de Verão - Troféu 
Carlos Sampaio Sobrinho. O torneio contou com a participação 
de 502 atletas de 96 clubes. A equipe do Iate, composta por seis 
atletas, nadou o total de seis finais e conquistou duas medalhas.  

Cibele Gomes levou a prata na prova dos 100 m peito; no 
nado livre (400, 800 e 1500 m), Victor Moreno garantiu o 5º, o 
7º e o 3º lugar, respectivamente; Bruno Tito Mendonça nadou as 
provas de 100 e 200 m costas, tendo conquistado, nesta ordem, 
o 4º e o 7º lugar.

Já o Campeonato Brasileiro Interclubes Infantil de Natação 
de Verão - Troféu Maurício Beken, ocorrido também em 
novembro, aconteceu na cidade de Belém (PA). Na categoria 
Infantil 2, participaram Sofia Rubiano, Luísa Queiroga, Cecília 
Bernadelli e Miguel Kishi. Na categoria Infantil 1, participou o 
atleta Bruno Bastos.

Luísa Queiroga, Sofia Rubiano, Bruno Bastos e Miguel Kishi 
também disputaram o revezamento 4x100 medley, ficando em 
13º lugar. Individualmente, Sofia foi a 5ª nos 100 m peito. 

No mês seguinte, o time do Iate foi ao Rio de Janeiro (RJ) 
disputar o Campeonato Brasileiro Interclubes Júnior de Natação 
de Verão - Troféu Júlio de Lamare. A competição contou com 
393 inscritos de 85 clubes de todo o País.

Os seis atletas participantes foram: Daniel Rubiano, João 
Emanuel Leite, Lucas Marcondelli Dias, Victor Hugo Azevedo, 
Vinícius Hemetrio de Menezes e Miguel Garcia, que superou 
três recordes absolutos do DF e trouxe três medalhas de bronze: 
200 e 1500 m livre e 400 m medley.

As medalhas conquistadas pelos atletas do Iate nos CBIs 
contam pontos tanto para o Comitê Brasileiro de Clubes 
(CBC) quanto para o ranking da Confederação Brasileira de 
Desportos Aquáticos.

“Foi uma temporada de conquistas e superações dos nossos 
atletas. O extenso calendário de competições exige preparo 
físico, mental e emocional de toda a equipe, e temos feito um 
trabalho multidisciplinar, em conjunto com as famílias, para 
preparar o nosso time em sua completude”, destaca Ignez David.
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performances marcaram o 
Show de Patinação

Emoção e 
grandes

Após três anos, os sócios puderam voltar a conferir 
o brilhantismo dos atletas sobre as quatro rodas. O 
Show de Patinação 2022 arrancou suspiros e aplausos 
do público.

A última edição do evento ocorreu em 2019. Devido 
à pandemia, a tradicional apresentação de fim de ano 
foi suspensa, mas voltou em 2022 com força máxima. 
O repertório abordou a temática de circo, com as mais 
variadas coreografias, inclusive com exibição dos 
eventos anteriores.

A patinação é um esporte que vem conquistando 
lugares incríveis. No segundo semestre, ofertou diversos 
eventos, como teste de nivelamento (fundamental para 
iniciantes), e campeonatos regionais e internacionais, 
levando o Iate a patamares mais elevados.

Foi um evento cheio de emoções. Muitos 
patinadores que, em 2019, não puderam participar, 
por estarem no nível iniciante, já estavam na turma 
avançada nessa edição e puderam competir.

“O show encerrou com chave de ouro um ano 
de muitas conquistas para nossos atletas, que se 
destacaram com excelência no cenário nacional e 
internacional”, relatou a Vice-Diretora de Patinação, 
Renata Bauer. 

PATINAÇÃO
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Sob a coordenação da equipe técnica de patinação 
artística do Iate e da Febrahpa, entre os dias 21 e 
23 de janeiro, o Clube sediou o Curso Internacional 
de Patinação Artística, ministrado pelos renomados 
técnicos portugueses Pedro Craveiro, Hugo Chapouto 
e pela técnica Fernanda Ferreira, brasileira que vive em 
Portugal, especializados nas disciplinas de livre e dança, 
respectivamente.  

Os referidos profissionais possuem extenso currículo 
de conquistas internacionais, além de trabalharem na 
formação de campeões mundiais, sul-americanos e 
europeus. 

De acordo com a Vice-Diretora Renata Bauer, o curso 
tinha como objetivo aprimorar a parte técnica dos atletas 
logo no início da temporada, incluindo uma preparação 
específica para o Campeonato Brasileiro da modalidade. 

Ao todo, foram 71 atletas participantes do curso, 
sendo 19 do time Iatista. Nos três dias de aprendizado, 
o grupo recebeu aulas de skatings skills, solo dance, livre 
e off skates.

Atletas participam de curso 
com renomados técnicos 

Iate Clube foi a sede de mais uma edição do 
Curso Internacional de Patinação Artística

PATINAÇÃO
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Brilhantismo
em diferentes

 competições nacionais
e internacionais

Desde a sua fundação, em 1960, o Iate utiliza as 
atividades esportivas como ferramenta de contribuição 
para a cidadania e o desenvolvimento integral do ser 
humano por meio dos ciclos de iniciação, desenvolvimento, 
sociabilização e promoção de saúde. Por sua excelência 
e visibilidade na arena desportiva nacional e até mesmo 
mundial, fomenta o esporte desde sua iniciação até 
o alto rendimento, como inspiração e exemplo para os 
associados, a sociedade e as novas gerações.

Assim, ano após ano, os resultados são sempre 
surpreendentes. Nesse sentido, destacam-se as 
conquistas de duas medalhas de ouro da patinadora 
Antonella Bauer no exterior. A primeira ocorreu na 
America’s Cup Championship, disputada em Orlando, 
nos Estados Unidos; e a segunda, no Campeonato 
Panamericano de Patinação Artística, realizado em 
Cancun, México. A atleta também trouxe outros ótimos 
resultados nas competições nacionais.

Para chegar neste nível, Antonella treinou com afinco 
diariamente e contou com a orientação dos técnicos 
Thatiana Resende e Eduardo Gravina, além de toda a 
equipe de professores da modalidade do Clube.

Matheus Frabetti, por sua vez, mostra que terá um 
futuro promissor no squash, modalidade que começou 
a praticar aos 4 anos de idade. Entre suas conquistas, 
destacam-se o 1º lugar no Ranking Brasil Juvenil Sub-
15 e o 8º lugar no Ranking Sul-Americano, sendo o 
único atleta juvenil Sub-15 de Brasília. Além disso, no 
último ano, seguiu invicto em todos os jogos juvenis do 
Brasil dos quais participou. No Campeonato Brasileiro, 
sagrou-se campeão brasileiro juvenil em 2022. Já no 
Circuito Brasiliense, torneio realizado no Iate Clube 
de Brasília, também foi campeão juvenil Sub-15 e 
campeão da 4ª classe. 

Frabetti esteve em várias quadras dentro e fora do 
País mostrando talento e garra. Dos três torneios que 
participou em Goiânia, foi campeão em todos. Também 
foi vencedor da Copa Brasil, e só em São Paulo levou 
três medalhas de ouro, dos três torneios regionais que 
disputou. Por fim, fechou o ano com mais uma 
medalha dourada no peito ao ser 
campeão na 1ª Copa SAGA Mobi.

As conquistas revelam as 
horas de treinos e dedicação ao 
esporte. Além de seu treinador 
diário, Rodrigo Dias, Frabetti 
treinou por dez dias em São 
Paulo com Elkey Mohamed, 
um dos melhores jogadores 
do mundo. 

Antonella Bauer

ESPORTES

Na terra e na água, os atletas do Iate 
conquistaram, em 2022 e 2023, importantes 
títulos em suas respectivas modalidades

Matheus Frabetti



52

Um dos primeiros atletas matriculados na Escola de 
Tênis de Mesa do Iate, Vinícius Honda, é considerado 
por seus colegas como o mais apaixonado e assíduo nos 
treinos. Com seu esforço constante e apoio dos pais e 
dos professores Luciana e, recentemente, Janderson, 
Vini começou a se destacar nas competições do DF pela 
sua garra, seu talento e pelas marcantes comemorações 
durante os pontos. 

Há poucos meses, o jovem mesatenista passou 
a competir também na categoria Paralímpica. Foi 
campeão absoluto dos Jogos Estudantis do DF, 
assegurando a convocação para os Jogos Escolares 
Brasileiros Paralímpicos, que aconteceram em 
novembro, em São Paulo. Na maior competição 
estudantil paralímpica do mundo, que contou com 
mais de 1400 atletas em 14 modalidades, Vini foi 
permaneceu invicto na categoria TT11.

Davi Pires Morais, 10 anos, é um das promessas do 
judô na categoria Sub-13 (peso leve). O jovem atleta 
representou o Iate Clube em diversas competições 
dentro e fora de Brasília, com destaques para o Zonal 
Brasileiro, quando conquistou o título de campeão; e para 
o Brasileirão, oportunidade em que se sagrou bicampeão 
no ranking do Distrito Federal e finalizou o ano com chave 
de ouro, ao conquistar a 5ª colocação na sua categoria.

O ano de 2022 também foi importante para Miguel 
Garcia. O atleta participou do Mundial Escolar na França, 
onde nadou duas provas e ficou entre os dez melhores 
do mundo. No Brasil, como Júnior II, participou do seu 
primeiro Troféu Maria Lenk, onde ganhou experiência ao 
competir em um torneio tão disputado.

Miguel esteve também no Campeonato Carioca e no 1º 
Torneio Internacional Bacia do Prata, em Campo Grande 
(MS), com a presença de diversos atletas da América do 

Sul. Lá, pela primeira vez, disputou seis provas e ganhou 
todas, batendo recorde em cinco delas e conquistando o 
troféu de melhor índice técnico e de atleta mais eficiente 
da competição.

Nas provas do Troféu José Finkel, em Recife, bateu os 
recordes absolutos do Distrito Federal nos 400 m livre 
e 400 m medley. No Brasileiro de Natação, obteve seus 
melhores resultados em todos os anos de competição: 
foram seis provas, seis melhores tempos, seis finais e três 
medalhas de bronze. 

Victor Moreno começou a praticar natação, ainda 
na categoria Mirim 2, nas dependências do  Iate Clube, 
quando tinha apenas 9 anos de idade. Incentivado pelo 
head coach Fábio Costa e pelo treinador Klayton Negrão, 
foi se aperfeiçoando na natação de piscina, destacando-
se, especialmente, em provas mais longas de 1.500 m e 
800 m livre. Na categoria Juvenil I, com 14 anos, começou 
a conquistar resultados mais expressivos, como algumas 
finais do campeonato brasileiro, ficando entre os oito 
melhores do Brasil.

No meio da temporada de 2021, Moreno viu 
surgir a oportunidade de participar do Campeonato 
Brasileiro de Águas Abertas. E nesse primeiro grande 
desafio, conquistou, nas águas de Salvador (BA), sua 
primeira medalha. 

No ano de 2022, veio a confirmação de que Moreno 
poderia ser uma grande promessa da natação em águas 
abertas, pois conquistou seis medalhas em brasileiros 
de categoria promovidos pela Confederação Brasileira 
de Desportos Aquáticos (CBDA), sendo uma de ouro 
(Brasília/DF), uma de prata (Porto Alegre/RS) e uma de 
bronze (Maceió/AL) na prova de 10 km e, também, uma 
de ouro (Maceió/AL), e duas de prata (Porto Alegre/RS e 
Palmas/TO) na prova de 5 km.

Vinícius Honda

Miguel Garcia

ESPORTES
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No iatismo, não poderia ser diferente: os pratas 
da casa mostraram que o Iate é um grande celeiro de 
talentos. A atleta Vitória Viegas começou a velejar com 
apenas 8 anos na Escola de Vela do Iate Clube de Brasília. 
O início de sua jornada foi em 2018 e, desde então, não 
parou mais. Hoje, Vivi está com 14 anos e já conquistou 
vários títulos.

Filha do conselheiro nato Frederico Viegas, Vivi se 
encantou pelo esporte e tem trazido vários títulos para o 
Iate. Só em 2022, sagrou-se vice-campeã feminina tanto 
no Campeonato do DF da Classe Optimist Veterano 
quanto no Aquece Brasileiro; integrou a seleção brasileira 
no Campeonato Norte-Americano da Classe Optimist; e 
conquistou o 3º lugar Juvenil Feminino no Campeonato 
Brasil Centro da Classe Optimist.   

A campeã feminina do Ranking do DF 2022 de 
Optimist e 3ª colocada do Sul-Americano de Optimist 
iniciou o ano de 2023 com mais uma excelente conquista: 
o 1º lugar feminino no Campeonato Brasileiro da Classe 
Optimist.

O velejador Luiz Felipe Giagio, o Pipe, participou, no 
estado do Texas, nos Estados Unidos, do Campeonato 
Mundial Júnior da Classe ILCA 6, ao lado de 211 atletas 
de 35 países.

Em outubro, nas águas do Rio da Prata, Pipe conquistou 
o 1º lugar na classe ILCA 6 da XXVIII edição da Semana 
de Vela de Buenos Aires, organizada pelo Yacht Club 
Argentino na sede de Dársena Norte. Participaram da 
competição outros 851 velejadores de diferentes nações, 
em 17 classes nacionais e internacionais. Somente pela 
ILCA 6, foram 54 atletas de vários países.

Outro atleta de ponta da náutica é Andrey Godoy, 
que começou a velejar em 2009, na sua cidade natal em 
Foz do Iguaçu (PR). Passando pelas classes Optimist e 
Laser (ILCA), tornou-se, em 2022, com apenas 23 anos, 
Contribuinte Temporário Atleta (CTA) e técnico de vela 
do Iate Clube de Brasília. 

Em 2015, Andrey foi eleito o melhor atleta do estado 
do Paraná, por meio do Prêmio Orgulho Paranaense. 
O atleta é bicampeão sul-americano da classe Laser 
4.7 (2015 e 2017); e, em 2016, foi o 5º colocado no 
Campeonato Mundial da Classe Laser 4.7. Acumula ainda 
o tricampeonato do Ranking Nacional da Classe Laser 4.7 
e de Laser Radial, além de ser tetracampeão brasileiro 
nas mesmas classes.

Renato Lunetta, após o 9º lugar no Brasileiro de 
Optimist, estreou na Classe ILCA com um incrível 4º lugar 
geral e 2º no Sub-16 ao final do Campeonato Brasileiro 
de ILCA 4 e de ILCA 7, realizado no Iate Clube do Rio 
de Janeiro. Na ILCA 7, João Henrique Castro foi vice-
campeão Master, além de ficar na 19ª posição geral.

Em um esporte que, até pouco tempo, era 
majoritariamente masculino, a atleta Lana Miranda mostra 
que lugar de mulher é onde ela quiser. A multicampeã de 
futevôlei possui vínculo com o Clube desde a juventude 
e hoje enche a história do Clube de orgulho com as 
suas conquistas e, principalmente, com a vontade de 
disseminar a modalidade entre as sócias.

O ineditismo do Iate não para por aí. O sócio Caio 
Uchôa já marcou seu nome na história da VA’A (canoa 
polinésia) no Brasil. Ele integrou a equipe nacional que 
conquistou a medalha de prata no Campeonato Mundial 
em Londres (IVF World Sprint Championship), um dos 
principais eventos do esporte no mundo, realizado na raia 
olímpica de Dorney Lake, em Windsor, no Reino Unido.

Esses são apenas alguns exemplos, entre tantos outros, 
de atletas e associados que estão entre os melhores não 
só do Brasil em seus esportes, mas também do mundo.

“Cada conquista coroa os investimentos feitos pelo 
Iate nas diferentes modalidades. Por meio de parceiros 
como o Comitê Brasileiro de Clubes, a gestão apostou 
em melhorias, trouxe atletas de ponta para o time, sediou 
grandes campeonatos e trabalharemos para irmos muito 
mais longe”, detalha o Comodoro Flávio Pimentel. 

Vitória Viegas

Andrey Godoy

ESPORTES
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JUDÔ

JUDOCAS TRAZEM 
CONQUISTAS 

INÉDITAS
Atualmente, a Escola de Judô do Iate conta 

com mais de 200 alunos matriculados

Desde o início da história do judô no Iate Clube, 
2022 foi o ano em que a modalidade mais se destacou 
nos campeonatos locais, regionais e nacionais. Com os 
investimentos feitos pela atual gestão e a dedicação 
dos professores e atletas, a expectativa é que, em 2023, 
o Iate possa repetir os feitos e, quem sabe, ter o seu 
nome inscrito na história dos mundiais da categoria.

No âmbito do Distrito Federal, a Federação 
Metropolitana de Judô realizou dez etapas do 
Campeonato Brasiliense, e o Iate encerrou o ano com 
12 atletas classificados em 1º lugar, um feito inédito 
para o judô do Clube.

Para alcançar esses bons resultados nas competições, 
diversas iniciativas foram adotadas pela gestão como 
a contratação de uma clínica técnica, ministrada pelo 
atleta da seleção brasileira e medalhista mundial, David 
Moura. O objetivo, segundo o Vice-Diretor André 
Machado, era aprimorar e desenvolver o conhecimento 
dos competidores, desde os iniciantes até os veteranos.

Machado revela que, nos últimos dois anos, a 
Escolinha de Judô cresceu exponencialmente. “Hoje, 
temos, aproximadamente, 200 crianças matriculadas e 
a maioria é federada, o que permite a participação nas 
competições do esporte”, explica.

Para fechar o ano com chave de ouro, a Federação 
Metropolitana de Judô (Femeju), em parceria com o 
Iate Clube, realizou, no Salão Social, a tradicional festa 
“Noite dos Campeões”. 

No evento, foram homenageados dez judocas da 
equipe de competição do Clube, que receberam troféus 
de reconhecimento pela conquista do 1º lugar no Ranking 
de 2022. Com os resultados dos atletas, o Iate foi o 6º 
colocado no ranking das academias, clubes e associações 
(fechado); e o 2º no ranking do formato circuito.

Na categoria Sub-11, foram premiados: Manuella 
Martinelli Rosa, Maria Fernanda Azevedo, Heitor de 
Carmo Gomes, Davi Braga Falcão, Pedro Luca Coimbra 
e Heitor Malta Massuda Sumida; na Sub-13, Tiago 
Amaral Bayma e Davi Pires Morais; e, na Sub-15, Ana 
Beatriz Ribeiro Machado e Felipe Menezes Kishimoto. 

Coroação dos
melhores
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Entre os dias 10 e 16 de outubro, 78 sócios 
participaram do Century e Ladies Open 2022, um dos 
maiores torneios de tênis realizados pelo Clube. Trata-
se de uma disputa apreciada pelos tenistas não só pela 
integração que promove, mas também pela organização, 
pelos belos troféus, pelo clima amistoso e alegre e, claro, 
pelas boas disputas entre os participantes

Foi a 16ª edição da tradicional competição de duplas, 
da qual, para participar, o somatório das idades dos 
integrantes das duplas masculinas deve ser de, no 
mínimo, 100 anos e, no caso das mulheres, 75 anos. 

O objetivo do torneio é promover a troca de 
experiências e a interação entre os atletas mais veteranos 
e os mais jovens, reunindo duplas de alto nível técnico, 
além de se tornar um momento de confraternização.

XVI Century Open
 e Ladies Open

TÊNIS
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Quadras do Iate

Entre os dias 10 e 19 de agosto, o complexo tenístico 
do Iate Clube de Brasília recebeu tenistas de 16 estados 
do País para a disputa da terceira etapa do Campeonato 
Brasileiro Interclubes-CBI® de Tênis, organizado pela 
Confederação Brasileira de Tênis (CBT), em parceria com 
o Comitê Brasileiro de Clubes (CBC). 

Mais de 300 atletas, representando 32 clubes, correram, 
suaram e abusaram dos smashs, voleios e top spins em 
todos os dias de competição. Pelo Iate, competiram 27 
tenistas, com destaques para Pedro Garcia (vice-campeão 
| 18 anos), ao lado do brasiliense Pedro Cardoso; Rafaela 
Guimarães (vice-campeã simples | 12 anos); e Mariana 
Soares, campeã simples na categoria 16 anos.

O Comodoro Flávio Pimentel; o vice-Comodoro, 
Maurílio Santinello; a Diretora de Esportes Individuais, 
Ignez David; o vice-presidente administrativo do CBC, 
Edson Garcia; o presidente da Fenaclubes, Arialdo 
Boscolo; e o vice-presidente da CBT, Aristides Barcellos, 
acompanharam as premiações.

definiram os campeões da
terceira etapa do CBI®

Comumente, o complexo tenístico do Iate é utilizado 
para receber importantes competições nacionais e 
internacionais. Foi o caso, por exemplo, do Aberto da 
República – maior torneio de tênis realizado no Brasil 
em 2021.

Em 2022, o Clube foi sede do Torneio ITF Seniors de 
Brasília, o qual contou com a participação de 170 tenistas 
do Brasil e do exterior, entre 30 e 85 anos. Trata-se de 
um dos maiores eventos do calendário mundial.

Além das conquistas dos sócios em quadra, ao 
final do ano, o Clube foi agraciado com o Prêmio de 
Reconhecimento do Torneio de 2022, como parte do 
ITF World Tennis Masters Tour (WTMT) . O mérito 
reconhece os dez melhores torneios realizados no 
ano em todo o mundo, que receberam altas taxas de 
satisfação dos jogadores.

 De acordo com a International Tennis Federation 
(ITF), o padrão de entrega do torneio, a comunicação 
e a experiência geral são fatores importantes para os 
jogadores que participam de cada torneio. No caso do 
MT700 - Brasília, o torneio foi considerado como aquele 
que “forneceu a melhor experiência aos jogadores”.

Na carta enviada ao Clube, a ITF agradeceu o apoio e 
o compromisso do Iate com o WTMT.

RECONHECIMENTO
internacional

TÊNIS
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PAIXÃO QUE
VEM DE BERÇO

No Iate Clube, não é difícil encontrar famílias que 
sejam apaixonadas pelo esporte. Dos mais novos à 
terceira idade, nas mais diferentes modalidades, a prática 
esportiva agrega momentos inesquecíveis, celebra a 
amizade, cria novos laços e torna a vida mais leve.

É o caso, por exemplo, da família Haje. Os pais 
Mariângela e Davi, além da avó Karla, são os grandes 
incentivadores de Rafael Haje, 11 anos, um dos 
destaques do Iate no tênis de mesa. A mãe começou no 
vôlei de praia e hoje também acumula vitórias no beach 
tennis. O pai, por sua vez, divide seus momentos vagos 
entre o beach tennis, a natação, o tênis e o windsurf. A 
avó Karla é campeã de tênis. 

Os treinos do pequeno sócio começaram em 2019, 
antes mesmo de a Escola de Tênis de Mesa do Iate ser 
criada, cuja data de fundação é de novembro de 2020. 
Nesse período, Rafael Haje conquistou, internamente, 
o 3º lugar tanto na categoria Pré-mirim quanto na 4ª 
divisão do primeiro Torneio Interno, ocorrido em 2021. 
No ano seguinte, na segunda edição do evento, foi 
campeão na divisão Kids e da 3ª divisão, além de ter 
levado o 3º lugar na 2ª divisão.

Ainda fez bonito no 1º Torneio Aberto da categoria, 
realizado no Ginásio Poliesportivo do Clube. O evento 
reuniu mais de 70 jogadores, de dentro e fora do DF, e 
o jovem mesatenista foi campeão na categoria Kids e 
vice-campeão amador. 

“Estou muito feliz com a minha evolução no esporte, 
com as minhas conquistas. Poder usufruir da estrutura 
do Iate e ter o apoio e o incentivo dos meus pais é 
fundamental para continuar trilhando um caminho de 
vitórias. Espero ir ainda mais longe”, finaliza Rafael.

Bernardo Peixe, 45 anos, e Helena Peixe, 11, são outros dois 
entusiastas que colecionam muitas vitórias no currículo.

A Escola de Tênis de Mesa do Iate oferece aulas 
em diferentes horários durante a semana ou aos fins 
de semana, destinadas à faixa etária de 6 a 14 anos. 
É possível também participar de aulas particulares.

Para mais informações, entre em contato com a 
Secretaria de Esportes Individuais pelos telefones 
3329-8752/8749 ou pelo WhatsApp 9.9942-5757.

VOCÊ
SABIA?

O pai, Bernardo, foi o primeiro a conhecer o esporte. 
O atleta começou a praticar a modalidade com uma 
raquete que guardava dos tempos de escola. Os treinos 
eram comandados pela ex-campeã brasileira Luciana 
Coutinho. Depois de meses, Bernardo começou a se 
aventurar nos torneios abertos que aconteciam no DF, 
nas categorias iniciantes, como a 4ª divisão. Com muitos 
treinos intensos, vieram as vitórias e também o interesse 
da filha.

Helena começou a treinar no Iate Clube em 2021, 
mesmo ano em que seu pai também iniciou. Em 2022, 
ambos começaram a treinar com o professor Jânderson, 
da FITPONG, atual treinador no Iate. 

No ano de 2022, Bernardo conquistou 38 premiações, 
entre troféus e medalhas, de torneios internos, abertos 
e distritais. Helena, mesmo começando mais tarde, 
conquistou 24 lugares no pódio. Atualmente, é a décima 
oitava colocada no ranking da Confederação Brasileira 
de Tênis de Mesa, na categoria Sub-11 feminina.

“Ao longo desse tempo, fiz amigos, desenvolvi 
habilidades e fortaleci laços com minha filha, competindo 
e nos divertindo. Pretendo dar continuidade ao tênis de 
mesa, que é um excelente exercício aeróbico. O Clube 
dispõe das melhores instalações do DF para a prática 
do esporte, principalmente no que diz respeito a piso, 
mesas e redes, além do robô lançador de bola mais 
moderno disponível no mercado”, finaliza Peixe.

TÊNIS DE MESA
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VÔLEI
 Crescimento e aprendizado

2022 na Taça Paraná

Pela primeira vez, o time Sub-18 de vôlei feminino do 
Iate Clube de Brasília foi a São José dos Pinhais (PR), 
onde disputou a Taça Paraná. A competição é o maior 
evento de base do voleibol da América Latina e contou 
com equipes de todos os lugares do Brasil.

Nessa edição, foram 150 equipes de dez estados 
brasileiros. Ao todo, participaram do campeonato 2.500 
atletas, acompanhados de 300 técnicos. Após importantes 
vitórias, as atletas do Iate chegaram até a fase de grupos, 
deixando 12 tradicionais equipes para trás.

De acordo com o professor Thiago de Araújo, essa 
foi uma ótima oportunidade para as atletas adquirirem 
experiência nesse tipo de competição, a qual requer 
muito preparo, técnica e comprometimento dos 
jogadores. “Além de disputarem um voleibol de alto 
nível, nosso time teve a oportunidade de estar ao lado 
de grandes nomes do vôlei brasileiro, como Paulão, 
Renan Dal Zotto e Hylmer Dias”, destacou.

Masters garantem mais medalhas

 Dupla Iatista se destaca no
circuito nacional e internacional

O Campeonato Brasileiro de Vôlei Master aconteceu 
em Brasília, entre os dias 7 e 11 de setembro. Atletas 
Iatistas das categorias 50+ ficaram com o ouro e a 
categoria 55+, com a prata. Na praia, a dupla de sócios 
Marcelino Vizeu e José Joaquim da Silva Júnior foi a 
vice-campeã no 45+. Parabéns aos atletas!

Foi em Niterói (RJ) que a recém-formada dupla Gabriel 
Santiago e Felipe Alves, sob o comando do técnico 
Leonardo Santos, conquistou o vice-campeonato da 14ª 
etapa do Circuito Brasileiro de Vôlei de Praia Aberto.

A dupla, que representou o Iate Clube de Brasília 
na competição, não parou por aí. Eles também fizeram 
sua estreia no Circuito Mundial, na etapa Elite, em 
Uberlândia (MG), conquistando o 17º lugar, vencendo 
o forte time austríaco e levando o nome do Iate para as 
praias do Brasil e do mundo.
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Um esporte cativante
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Segundo dados da Confederação Brasileira 
de Tênis (CBT), que gerencia o beach tennis no 
País, havia 400 mil praticantes da modalidade 
em 2021. No ano passado, esse número 
chegou a 1,1 milhão (crescimento de 175%).

A modalidade surgiu nos anos 1980, 
em Ravena, na Itália, é o Brasil que hoje 
domina economicamente o esporte. Além da 
pandemia, outros fatores contribuíram para o 
boom recente do beach tennis no País, como 
o clima mais ameno, o qual permite que o 
esporte seja praticado praticamente o ano 
inteiro.

Nas quadras do Iate, os números também 
estão em franco crescimento com o aumento 
de participantes nos torneios realizados pela 
Vice-Diretoria. Uma das edições contou com 
mais de 200 beach tennistas, divididos em 
18 categorias. Foram seis dias de partidas 
acirradas, mas marcadas, principalmente, pelo 
espírito agregador e amistoso que une os 
apaixonados pela modalidade.

Para o Vice-Diretor de Beach Tennis, 
Sílvio Eduardo Machado Bonfim, os torneios 
internos são importantes para trabalhar 
diversos fatores, como aprimoramento da 
técnica, precisão, concentração e agilidade, 
além de exercitar outras habilidades que o 
esporte exige. 

Segundo Bonfim, o esporte tem muitas características 
que o torna cativante, como o fato de ser bastante 
democrático, já que dá para crianças, jovens, adultos 
e idosos jogarem. Além disso, as competições também 
contam com categorias para amadores, ou seja, o atleta 
pode ter a chance de jogar ao lado dos grandes craques 
do beach tennis.

“Para nós, o beach tennis é muito mais do que um 
esporte. Passou a ser uma atitude, um verdadeiro estado 
de espírito que proporciona momentos de alegria, uma 
válvula de escape no meio da cidade, trazendo saúde e 
bem-estar”, explica.

BEACH TENI IS
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DF conquista título 
inédito na Copa das 

Federações

O Distrito Federal conquistou títulos importantes e 
inéditos na Copa das Federações de Beach Tennis, que 
foi realizada entre os dias 12 e 15 de outubro, na cidade 
de Biguaçu (SC). A comitiva brasiliense foi composta por 
22 atletas do Iate.

O saldo da disputa foi amplamente comemorado pelos 
jogadores, especialmente com a conquista de títulos 
inéditos, como o primeiro lugar na categoria B - com 
destaque para a sócia Lília Ribeiro; o terceiro lugar na 
categoria A - com a participação das jogadoras Camila 
Moço e Andreza Oedenkoven, bem como do técnico 
Paulo Bezerra; e o quinto na 50+.

Com os resultados, o time do Distrito Federal foi o 
quinto colocado entre os 26 estados participantes.

BEACH TENI IS
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3ª etapa do Brasiliense de
Squash foi um sucesso

43º Campeonato Brasileiro
de Squash 

Entre os dias 1º e 4 de setembro, o Iate Clube de 
Brasília recebeu a 3ª etapa do Circuito Brasiliense de 
Squash. Participaram do evento 80 atletas das categorias 
Masculino (1ª e 5ª classes e iniciantes) e Feminino (3ª e 
5ª classes e iniciantes), além de Master A, B e C e Juvenil 
(Subs-9, 11, 13, 15, 17 e 19).

Foram quatro dias de momentos agradáveis e, ao 
mesmo tempo, jogos bastante disputados, oportunidade 
na qual o Iate despontou como uma das grandes escolas 
de squash da região. 

“Vimos que os atletas do Clube tiveram uma presença 
marcante no torneio. A Escola de Squash de Juvenil do Iate 
é uma das maiores do Brasil e também uma das principais 
formadoras de atletas do país”, enalteceu a Vice-Diretora 
de Squash, Clarissa Ávila.

O evento foi patrocinado pelas empresas Açaí Motion, 
Valor Investimentos, IB Physical, Bodega Austral, Gatorade 
e cerveja Michelob Ultra. No período de 11 a 15 de novembro, três atletas Iatistas 

foram até a cidade de Fortaleza (CE) para participarem do 
43º Campeonato Brasileiro de Squash. O evento recebeu 
295 jogadores de todo o País, entre os quais estavam os 
campeões brasileiros Rafael Alarcon e Diego Gobbi. 

Os Iatistas selecionados brilharam na competição, 
levando o nome do Iate Clube a níveis elevados no 
squash nacional. Matheus Frabetti foi o campeão 
da categoria Sub-15 Juvenil; o pai, Fabiano Frabetti, 
garantiu o ouro na Master C 45+; e Leonardo Tavares 
também subiu ao topo do pódio na Master B 40+, além 
de ter sido vice-campeão da 3ª Classe.

SQUASH

SQUASH
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Aline Cabral, sócia-atleta que representa o Clube em 
competições de parabadminton, segue lutando por uma 
vaga no maior evento de esportes do mundo.

Muitas coisas aconteceram nesta jornada, como 
o acidente doméstico que mudou totalmente a sua 
carreira, mas não o sonho de estar entre as melhores 
atletas do mundo. E, mesmo sobre uma cadeira de 
rodas, Aline mostra que o esporte é e sempre será um 
divisor de águas na vida de uma pessoa.

Assim, em 2018, Aline teve o seu primeiro contato 
com o parabadminton e, desde então, acumula 
inúmeras vitórias. Há pouco mais de um ano do início 
das paralimpíadas de Paris 2024, a sócia-atleta segue 
lutando por uma vaga no maior evento de esportes 
do mundo. Em agosto, a brasiliense fez bonito no 
Centro Paralímpico e ficou com o ouro na individual 
e a prata nas duplas na classe WH2, cadeirante com 
maior movimento de tronco, no Circuito Nacional 
Parabadminton.

Em novembro, na Colômbia, durante o torneio Pan 
Am Para-Badminton, a Iatista conquistou a medalha de 
bronze na categoria Simples Feminina.

Em dezembro, Aline esteve no IV Campeonato 
Sulamericano de Parabadminton Lima 2022, realizado 
no Peru, e foi medalhista na categoria Simples Feminina 
WH2 com bronze, prata na Dupla Feminina e bronze da 
Dupla Mista. O campeonato tinha 64 participantes do 
Brasil, do  Chile, da Argentina e do Peru.

Com as vitórias na temporada, Aline Cabral ocupa o 
2ª lugar no ranking nacional de parabadminton e a 11ª 
posição no mundial, ambos na classe WH2.

“Estou muito satisfeita pelos resultados do último 
ano. O caminho até Paris-2024 é longo, mas já começou 
e o tempo está passando rápido. Foram jogos difíceis 
que mostraram que estamos indo no rumo da realização 
de um sonho que está em uma paralímpiada”, afirmou 
a brasiliense.

De olho nas Paraolimpíadas 
de Paris 2024 

O parabadminton teve a sua estreia em 
Jogos Paralímpicos em Tóquio 2020/21. A regra 
é praticamente a mesma do convencional. O 
primeiro Campeonato Mundial foi realizado 
em 1998, na Holanda, e, de lá para cá, foram 
realizadas 11 edições. Desde 2011, o Brasil 
participa de todos os campeonatos internacionais 
da modalidade.

VOCÊ
SABIA?

PARABADMINTON
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Lado a lado com a arte

No âmbito cultural, o Emiate promoveu a noite 
do cinema, com apresentação da comédia italiana 
“Mediterrâneo”, dirigida por Gabriele Salvatores. 
A película foi indicada ao Oscar de melhor filme 
estrangeiro na edição de 1922. Vários sócios foram ao 
Salão Social prestigiar a iniciativa e desfrutaram de um 
delicioso cardápio. 

No Emiate, os associados artistas têm voz e podem 
expressar os seus sentimentos por meio das diferentes 
artes, como a pintura, a dança e o mosaico. 

Os sócios participantes do Encontro Master 
produzem, ao longo do ano, trabalhos artísticos com o 
apoio dos professores Jaqueline Marafon, Renato Klein, 
David Evaristo e Marcelo Amorim.

Com apoio da Diretoria Cultural, alunos e professores 
realizam diversas exposições ao longo do ano, sendo a 
mais recente a mostra “Entre as cores da nossa arte”, a 
qual reuniu trabalhos do último trimestre de 2022 e foi 
muito prestigiada por todo o Quadro Social.

A solidariedade sempre esteve entre os princípios 
do Iate Clube de Brasília. Em diferentes projetos 
conduzidos pela agremiação, é possível encontrar 
iniciativas que reforçam a responsabilidade social.

O Encontro Master do Iate (Emiate) é o principal 
braço da instituição responsável por promover ações 
de cunho solidário, como a arrecadação de alimentos, 
roupas, calçados, itens de higiene pessoal e de cama, 
mesa e banho, brinquedos, entre outras.

Ao longo de 2022, várias entidades sociais 
cadastradas no Emiate foram beneficiadas com as 
doações de diversos donativos. Em diversas datas 
comemorativas, como o Dia das Crianças e o Natal, as 
doações foram enviadas para entidades beneficentes 
cadastradas. 

A cada ano, o projeto ganha ainda mais força, 
especialmente com a colaboração dos sócios. A iniciativa 
foi até premiada, em 2006, com o troféu Mérito Social/
Cultural no Congresso Brasileiro de Clubes (CBC), em 
Campinas (SP).

BICENTENÁRIO DA 
INDEPENDÊNCIA 
DO BRASIL

Em comemoração ao bicentenário da Independência do Brasil, o Emiate promoveu a Caminhada da 
Independência, que foi um verdadeiro sucesso. Muitos associados aproveitaram a agradável manhã de 

sábado (1º) para andar pelas dependências do Clube ao lado da família e dos amigos.

Cinema com muita diversão

Fazer o bem sem olhar a quem

EMIATE
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Corrida Luau celebrou os oito anos do grupo

O belo fim de tarde do dia 22 de outubro foi o 
cenário ideal para um momento muito importante para 
o Clube de Corrida do Iate: a comemoração dos oito 
anos de fundação do grupo. 

Durante a premiação dos vencedores da Corrida do 
Luau, foi realizada homenagem àqueles que contribuíram 
não só para a criação, mas também para a manutenção do 
projeto. Na ocasião, foram homenageados o Comodoro 
Flávio Pimentel, os ex-Comodoros Rudi Finger e Edison 
Garcia (atual Presidente do Conselho Deliberativo), os 
sócios Ana Cláudia Barreto, Eunice Malvar, Flávio Ribeiro 
e Ana Carolina Naves, e a ex-professora Larissa Pacheco.

“Estamos muito felizes em celebrar mais um 
aniversário do Clube de Corrida. O incentivo à prática 
esportiva é a nossa premissa e ver o grupo crescendo 
cada vez mais, levando o nome da Instituição para 
importantes provas dentro e fora do País, é motivo de 
orgulho”, disse o Comodoro Flávio Pimentel durante a 
homenagem.

Você sabia? O trabalho do Clube de Corrida do 
Iate é desenvolvido com a consultoria da empresa 
Márcia Rosa Runners. Além de prestar assessoria tanto 
para os iniciantes quanto para os veteranos, todos 
são estimulados a participar das corridas nacionais 
e internacionais. “Os treinos são importantes para 
desenvolver a técnica e a participação nas provas é uma 

Atualmente, 56 alunos integram o time, o único de Brasília vinculado a um clube e com reconhecimento 
local, nacional e internacional

forma de o aluno avaliar como está a sua evolução”, 
afirma o Vice-Diretor Marcos Gustavo Sperândio.

O grupo ainda desenvolve um trabalho social por 
meio do Instituto Juntos pelo Bem, fundado há dois 
anos. Nos eventos, principalmente os realizados no 
Distrito Federal, as inscrições ocorrem mediante 
doações de alimentos, os quais são destinados a várias 
pessoas em situação de vulnerabilidade social.

Se você deseja fazer parte do time, entre em contato 
com a Secretaria de Esportes Individuais pelo telefone 
3329-8752.

CLUBE DE CORRDIA
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O nome do Iate está sendo retratado dentro e fora 
do Brasil pelo Clube de Corrida. Isso porque, em 2022, 
os corredores James Andrade, Fábio Lavor, Denise 
Lavor e Flávio Schegerin Ribeiro representaram o Clube 
na Meia Maratona Internacional de Buenos Aires. Cerca 
de 20 mil pessoas percorreram os 21 km, passando 
por pontos turísticos da capital portenha, como Casa 
Rosada, Obelisco, Recoleta, Puerto Madero e La 
Bombonera. Todos saíram com medalhas.

O sócio e corredor Marcelo Caiado agora faz parte 
do seleto grupo de maratonistas brasileiros. O atleta 
do Iate Clube completou, em novembro, a Maratona 
Internacional de Florianópolis, com o tempo de 4h18min. 

No dia 25 de outubro, o queniano Eliud Kipchoge 
bateu o recorde mundial no percurso de 42 km da 
Maratona de Berlim, com o incrível tempo de 2h01m09. 
O atleta, de 37 anos, ditou um ritmo muito forte na 
corrida e se consagrou como o maior maratonista de 
todos os tempos.

O Iate Clube de Brasília contou com representantes 
na prova. Ao lado do grande Kipchoge, os maratonistas 
Flávio Schegerin Ribeiro, James Andrade e Washington 
Luiz da Silva fizeram o mesmo percurso com muita 
força, determinação e alegria.

Clube de Corrida na 
Maratona de Berlim 2022

Atleta participa da 
Maratona Internacional de 

Florianópolis

Sócios vão à Meia 
Maratona de Buenos Aires

O Clube de Corrida do Iate trabalha para 
disseminar as práticas esportivas e incentivar 
outras pessoas a mudarem de vida. Amadores 
e veteranos são muito bem-vindos no grupo. 
Venha conhecer o projeto e faça parte dessa 
transformação. Para mais informações, entre 
em contato pelo telefone 3329-8752.

VOCÊ
SABIA?

CLUBE DE CORRDIA
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O mês de outubro foi bastante intenso para a garotada 
da Escola de Futebol do Iate. Atuando com quatro 
categorias diferentes, o Clube foi bem representado 
na Dani Cup, uma competição com equipes nacionais e 
internacionais disputada em São José do Rio Preto (SP).

A equipe da categoria Sub-8 teve bom 
aproveitamento na fase de grupos. Eles avançaram para 
a fase ouro e disputaram o 3º lugar contra o time I9-SP. 
Após revés nos pênaltis, garantiram o 4º lugar e o título 
de artilheiro com o atacante Coátio, que fez 16 gols em 
sete jogos.

O time Sub-9 conquistou o 3º lugar da Dani Cup 
na série prata. Ao longo do campeonato, disputou oito 
jogos, com cinco vitórias, um empate e duas derrotas. 
O Sub-10 disputou com 20 clubes; a agremiação ficou 
com o 4º lugar da série ouro, perdendo apenas para 
grandes clubes brasileiros, como o campeão Palmeiras-
SP, que enfrentou dentro da chave; o Fluminense-RJ, 
na disputa da semifinal; e o Atlético-MG, no jogo pelo 
terceiro lugar. Porém teve o artilheiro da competição, 
Luca Navarrete, com 15 gols.

Já a equipe Sub-11 enfrentou a atual campeã da Go 
Cup na primeira rodada e fez um grande jogo, embora 
tenha perdido de 2 x 0. Soube aproveitar a fase de 
grupos e avançou para a chave especial, garantindo o 3º 
lugar. “Trata-se de um grande torneio, com fortes times 
de dentro e fora do Brasil. Foi uma ótima oportunidade 
de aprendizado para os nossos atletas, que doaram e 
se dedicaram ao máximo para representar o Clube”, 
afirmou André Luís Silva, Vice-Diretor de Futebol.

A comissão técnica foi formada pelos professores 
Cléber, Francklin, Guilherme e Suriel, além do 
preparador Bruno.

Integração e muito aprendizado deram a tônica do 
evento estrelado pelo ex-meia Adílio

Em novembro, os campos do Iate sediaram a 15ª 
edição da Academia FAP de Futebol. O Comodoro 
Flávio Pimentel e a 2ª Vice-Comodoro, Maria Cecília 
Moço, acompanharam com entusiasmo as atividades 
nos campos do Clube.

Na ocasião, meninos e meninas de 4 a 17 anos 
viveram uma imersão futebolística com trabalhos 
voltados para os principais fundamentos do esporte, 
além de terem uma experiência com o ex-meia Adílio, 
campeão mundial pelo Flamengo.

Nove estações de treinos foram oferecidas em dois 
turnos, como aulas de cabeceio, falta e lateral. Todos 
os inscritos tiveram a oportunidade de aprimorar os 
principais fundamentos das quatro linhas.

Competindo de igual para igual
Jogadores de diversas categorias 

mostraram grande evolução em campo 
Academia FAP de Futebol 

reuniu diversos jogadores

FUTEBOL
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Colônia animou os dias de 
férias da criançada

O extenso calendário de atividades proporcionou aos pequenos excelentes dias de diversão

A Colônia de Férias do Iate Clube de Brasília foi um 
verdadeiro sucesso. Depois de dois anos sem o aguardado 
evento, ele voltou em sua 56ª edição e proporcionou aos 
380 participantes duas semanas de intensas atividades. 
A organização ficou a cargo do Centro Infantojuvenil do 
Iate Clube (Ciate), com o apoio das demais Diretorias.

“Foram dias marcantes na vida de todos aqueles que 
passaram pelo evento. Elaboramos uma programação 
vasta, aliando diversão, cultura e esporte. Sem contar 
o ambiente festivo e propício a promover uma ótima 

Fátima Dantas, coordenadora do Ciate, explica que todas as brincadeiras foram pensadas e planejadas, 
levando em consideração questões como a faixa etária, o clima da cidade e a própria dinâmica do Clube. “Nos 
dias de sol, por exemplo, realizamos diversas atividades aquáticas. Nos dias de chuva, houve oficinas de dança, 
música e de teatro”, explica.

O Ciate ainda disponibilizou salas de jogos e brinquedos infláveis pelo Clube. Uma das atividades que mais 
atraiu a atenção da criançada foi a oficina de conscientização do Detran, que tratou de temas como a travessia 
segura na faixa de pedestres sempre na companhia de um adulto – que precisa segurá-lo pelo pulso - e o uso 
do cinto de segurança.

Além disso, ao longo da Colônia, a garotada, dividida em grupos, aproveitou o passeio até à Mansão Catavento 
Lago, onde participaram de diversas atividades monitoradas. 

CIATE

oportunidade de socialização. A vivência desses dias 
alegres será levada na memória por toda a vida”, comenta 
o Presidente do Ciate, João Lima Bastos.

A abertura foi marcada por shows, brincadeiras entre 
pais e filhos, espaços com brinquedos infláveis, e foram 
servidas guloseimas. Por meio das oficinas de squash, 
tênis, capoeira, tênis de mesa e robótica, várias crianças 
tiveram a primeira experiência com os esportes e outras 
aproveitaram para melhorarem suas habilidades.
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Na cerimônia de encerramento, os coloninhos receberam 
certificados, houve show de patinadores e acrobatas 
e, na oportunidade, as crianças apresentaram o que 
aprenderam durante a Colônia de Férias. O rei e a rainha 
da gincana do alimento foram coroados após terem se 
destacado na arrecadação dos donativos, os quais foram 
encaminhados a instituições assistenciais.

CIATE
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Pela primeira vez em São Paulo, a World Footvolley, 
promotora do Mundial de Futevôlei, recebeu as melhores 
equipes do mundo no masculino e feminino. A sócia-atleta 
Lana Miranda esteve na disputa ao lado da jogadora Josy 
e elevou o nome do Iate Clube a outro patamar com a 
conquista do vice-campeonato.

“Foi um jogo muito difícil, disputado ponto a ponto. 
Estamos muito felizes com a conquista, pois, a cada título, 
mostramos a força e o poder de influência do feminino. 
Pouco a pouco, vamos deixando a nossa marca na história 
do esporte”, ressaltou Lana.

A sócia-atleta sempre foi apaixonada por esportes, 
especialmente o futebol. Após algumas lesões, encontrou 
na areia a oportunidade de recuperar-se fisicamente e, 
mais ainda, viu no futevôlei o caminho que precisava para 
continuar sua trajetória esportiva.

Lana lembra que o início da carreira foi marcado por 
muitas dificuldades, especialmente porque o futevôlei 

Atleta do Iate

FUTEVÔLEI

ESTÁ ENTRE AS 
MELHORES DO MUNDO

era, até então, majoritariamente masculino. “Até hoje 
encontramos alguns obstáculos, é claro. Por isso, meu 
trabalho vai além das quadras, pois quero quebrar 
paradigmas e mostrar que as mulheres têm legitimidade 
para atuarem em qualquer modalidade”. 

Com mais de meio século de existência e popularizada 
por jogadores de futebol à procura de diversão à beira-
mar, a modalidade, que põe para trabalhar pernas e braços 
e envolve elevada coordenação motora, tem ganhado um 
número cada vez maior de adeptos, especialmente das 
mulheres.

De acordo  com o mapeamento feito pela World 
Footvolley League, organização brasileira que promove o 
ranking internacional, as mulheres correspondem a mais 
da metade de novas matrículas nas escolas da modalidade. 

Nos torneios internos realizados pelo Clube, é notório 
o crescimento do público feminino, que busca no esporte 
a oportunidade de cuidar da saúde, fazer amizades e 
aprimorar habilidades. 

A decacampeã mundial Lana Miranda convida todas as 
sócias para que agendem uma aula experimental e venham 
conhecer mais sobre o esporte. Para mais informações, 
entre em contato pelo número (61) 3329-8783.

A BRASILIENSE LANA MIRANDA DESTACA A 
CONSOLIDAÇÃO DO ESPORTE NA CAPITAL
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SUA MARCA NO 
IATE CLUBE DE 
BRASÍLIA

ACESSE O MÍDIA 
KIT E CONHEÇA AS 
OPORTUNIDADES DE 
PATROCÍNIO

O Iate Clube de Brasília é um dos maiores e 
melhores clubes do Distrito Federal, reconhecido 
pelo selo Clubes TOP 100 da Fenaclubes por cinco 
anos consecutivos. A instituição também é destaque 
por formar atletas olímpicos brasileiros. Com 
infraestrutura moderna e ampla gama de atividades, 
o Clube  oferece serviços de qualidade e um ambiente 
acolhedor e seguro para os sócios e visitantes.

O Clube tem mais de 15 mil associados.
Diariamente 2.700 frequentam o iate e, aos fins 
de semana, esse número sobe para mais de 6 mil. 
No segundo semestre de 2021, foram registrados 
394.133 acessos nas portarias, demonstrando 
a grande procura por um espaço de lazer e 
entretenimento de qualidade oferecido pela 
instituição. Com atividades esportivas, áreas de 
lazer, restaurantes e eventos, o Clube é uma opção 
de diversão para os associados e visitantes.

Diretoria de Comunicação e
Marketing do Iate Clube

Telefones: (61) 3329-8744/8743
marketing@iatebsb.com.br
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